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«Не бойтесь. 

Я возвещаю вам великую 

радость, которая будет 

всем людям: ибо ныне 

родился вам в городе 

Давидовом Спаситель, 

Который есть Христос 

Господь»

(Лк. 2:10-11).
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В эти праздничные дни, говоря о радости и мире, дарованные Младенцем Иису-

сом, мы обращаемся ко всем нашим читателям и сердечно благодарим всех, кто зво-

нит и присылает в редакцию письма благодарности и критики, касающиеся того или 

иного материала, напечатанного на страницах журнала. 

Убедительно просим вас: обращайте внимание на то, что вы читаете — догмати-

ческий материал, проповедь, христианский художественный рассказ, новости с мис-

сионерских полей, интервью или поэзию. Каждая статья в журнале имеет свое на-

правление, тематику, жанр и стиль изложения. То, о чем можно писать в художествен-

ном рассказе, неприемлемо в догматике, тогда как проповедь нельзя подать в виде 

интервью. Это — разные жанры, но цель их одна — донести Благую Весть вам, доро-

гие читатели. 

Так, в пятом номере журнала «Божий виноградник» был размещен рассказ Лю-

бови Павлюк, христианской писательницы и поэтессы, под названием «Птичья клет-

ка». Это прекраснейшее художественное произведение, и его никак нельзя назвать 

догматическим материалом, где все должно основываться на Библии. 

Просим: при чтении журнала помните о разности жанров и стилей поданных ма-

териалов. Ведь, догматика — это раздел богословия, в котором дается систематиче-

ское изложение догматов какой-либо религии, а литературное произведение — это 

вид искусства, в котором нередко используется мысль в метафорическом смысле.

«В той местности были на поле пастухи, которые содержали ночную стражу 
у стада своего. Вдруг предстал им ангел Господен, и слава Господня осияла их; 

и объял их страх великий» (Лк. 2:8-9).
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Мир и покой сердцам вашим, уважаемые читатели 

журнала «Божий виноградник». Редакция журнала от всего 

сердца поздравляет вас с наступающим праздником, с Ро-

ждеством. Весть, принесенная на землю святыми жителями 

неба и потрясшая в то далекое время тот дальневосточный 

и спокойный уголок планеты, называемый Палестиной, до-

шла и до наших современных и довольно неспокойных дней 

третьего тысячелетия. Сегодня, как и тогда, явление людям 

Спасителя мира, Господа нашего Иисуса Христа, потрясало 

и потрясает не только умы бедных пастухов, но и умы людей 

разного сословия, интеллекта, финансового положения, вы-

сокого научного уровня, и даже правителей мира этого. И уж 

совсем неважно кто они: коренные жители своей страны, 

путешественники по земле или просто иммигранты, по воле 

случая или по проведению Небесного Отца оставившие свои 

оседлые места и переселившиеся в другую страну.

Ведь в эти дни мы, христиане, уже в который раз с тор-

жеством и трепетом отмечаем пришествие в этот мир Спа-

сителя — Того, Кто принес всем людям великую радость, Кто 

примиряет землю с небом и спасает людей своих от грехов их.  

Ведь  совершилось чудо из чудес, не поддающееся человече-

скому объяснению, но с любовью принимаемое миллионами 

на этой земле.

Разве не стоило собрать ради такого величайшего события 

самых лучших глашатаев мира, которые были бы очевидцами 

и свидетелями, увидевшими Мессию, и могли бы со всем 

искусством и мастерством  огласить всем живущим о столь ве-

ликом и небывалом событии, происшедшем на этой земле. Но 

нет, в эту незабвенную ночь ангел Господен является пастухам, 

содержащим ночную стражу у стада, и возвещает о рожден-

ном Младенце, указывая им путь к яслям. Ангельский хор 

исполняет потрясающий гимн хвалы и ликования, в котором 

прозвучала вся «программа» воплотившегося Сына Божьего.

Звучавшая в те седые времена весть о том, что «ныне 

родился вам в городе Давидовом Спаситель, Который есть 

Христос Господь», не перестала звучать и сегодня. К радости 

одних — это приятная весть, несущая жизнь и надежду; к не-

счастию других — злобу, ненависть и смерть.

В праздничные дни мы желаем, чтобы в вашем сердце, 

уважаемые читатели, были только мир и покой. Родившийся 

Младенец из Вифлеема да возрастает в ваших добрых сердцах 

в Мужа Совершенного, Который из любви к каждому из нас 

пошел на крест для спасения всего человечества.

Благодати вам, мира и любви, сердечного спокойствия 

и долголетия, усердия и братолюбия. Сотрудники журнала 

желают оставить вам на память отрывок из Священного Пи-

сания, и пусть он сопровождает вас в наступающем, 2012 году: 

«Как от Божественной силы Его даровано нам все потреб-

ное для жизни и благочестия, через познание Призвавшего 

нас славой и благостью, которыми дарованы нам великие 

и драгоценные обетования, дабы вы через них сделались при-

частниками Божеского естества, удалившись от господствую-

щего в мире растления похотью, то вы, прилагая к этому все 

старание, покажите в вере вашей добродетель, в добродетели 

рассудительность, в рассудительности воздержание, в воз-

держании терпение, в терпении благочестие, в благочестии 

братолюбие, в братолюбии любовь. Если это в вас есть и ум-

ножается, то вы не останетесь без успеха и плода в познании 

Господа нашего Иисуса Христа» (2 Петр. 1:3-8).  

С Рождеством и Новым 2012 годом! 

Олег Бубняк,

зам. главного 
редактора журнала 
«Божий виноградник»

Дорогие друзья, 

пожалуйста, 

не забудьте 

заполнить 

анкету и 

отправить 

ее на адрес 

редакции. 

Давайте вместе 

сделаем наш журнал 

лучше, интереснее и 

назидательнее!

Обращение к читателю
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«В 
начале было Слово, и Слово было у Бога, и Слово было Бог. 

Оно было в начале у Бога. Все через Него начало быть, и без 

Него ничто не начало быть, что начало быть. В Нем была жизнь, 

и жизнь была свет человеков. И свет во тьме светит, и тьма не объяла его… 

И Слово стало плотью и обитало с нами, полное благодати и истины; и мы 

видели славу Его, славу как Единородного от Отца» (Ин.1:1-5, 14). 

Слово «воплощение» в Священном 

Писании не встречается. Несмотря на 

это евангелист Иоанн говорит: «Слово 

стало плотью». Это означает, что вторая 

Личность Троицы приняла человече-

скую природу. Иисус Христос не был 

человеком до Своего рождения в мире, 

потому что: «Слово стало плотью». 

Иисус Христос — Человек во всем, кроме 

греха, что подчеркивает Его безгреш-

ность. Апостол Павел пишет в Послании 

к римлянам: «Бог послал Сына Своего 

в подобии плоти греховной» (8:3).

Еще за семьсот лет до рождения 

Иисуса Христа пророк Исаия предсказал 

рождение Миссии. Исаия пророчество-

вал, что Мессия придет как Богочеловек: 

«Ибо Младенец родился нам — Сын дан 

нам: владычество на плечах Его. И на-

рекут имя Ему: Чудный, Советник, Бог 

крепкий, Отец вечности, Князь мира» 

(9:6). Итак, пророк говорит о Младенце, 

Который есть Бог. Это пророчество 

о Богочеловеке. В одном и том же стихе 

сказано и о Его Божестве, и о Его челове-

честве.

Совершенно такая же истина о нашем 

Господе открыта нам и в Его имени — 

«Эммануил». Это значит нечто большее, 

чем просто Его присутствие рядом со 

Своим народом.

Бог воплотился, родившись от девы. 

Можно с уверенностью сказать, что 

воплощение продолжается и будет про-

должаться вечно, уже в воскресшем теле. 

Девственное рождение — единовремен-

ное событие.

В то время когда ангел Гавриил сооб-

щил Марии о том, что она родит Мессию, 

она возразила, так как у нее не было 

мужа. Ангел же ответил ей: «Дух Святый 

найдет на Тебя, и сила Всевышнего осе-

нит Тебя; поэтому и рождаемое Святое 

наречется Сыном Божиим» (Лк. 1:35).  

Евангелист Матфей особенно под-

черкивает факт девственного рождения 

в родословии нашего Господа. Он, 

в своем Евангелии, говорит о том, что 

Иосиф был мужем Марии, но лишь от 

Марии «родился Иисус, называемый 

Христос». Соответствующее местоиме-

ние («от которой») стоит в единственном 

числе женского рода, что ясно указывает 

на то, Иисус родился только от Марии, 

а не то Марии и Иосифа.

В Послании к галатам апостол Па-

вел пишет: «…Бог послал Сына Своего 

(единородного), Который родился от 

женщины, подчинился закону…» (4:4). 

Апостол говорит здесь лишь о воплоще-

нии в целом, слово «единородный» то 

же, что и в Иоанна 1:14, где также речь 

идет о воплощении. 

Для многих очень интересно, почему 

было необходимо девственное рожде-

ние? Оно было непременным условием 

для того, чтобы Иисус Христос был сво-

боден от влияния греховной природы, 

чтобы Бог мог сохранить Его от такого 

влияния. Девственное рождение было 

знаком или знамением уникальности 

Того, Кто родился. Мы не знаем, было ли 

известно об этом современникам земной 

жизни Христа и насколько широко 

это было известно, но уже ко времени 

написания Евангелий Церковь призна-

вала девственное рождение Христа как 

несомненный факт. С начала второго 

века учение о девственном рождении 

является неотъемлемой частью учения 

Церкви.

Если говорить о родословной Иисуса 

Христа, то мы находим, что в родословии, 

представленном евангелистом Матфеем, 

насчитывается 41 имя, а у евангелиста 

Луки — 77 имен. В этих родословиях есть 

расхождения: обычно это объясняют 

тем, что Матфей приводит родословие 

Иосифа, а Лука — родословие Марии.

С этим выводом согласны не все. 

Альфред Пламмер, например, пишет: 

«Это — самое очевидное объяснение 

(хотя несколько запутанное). Почему же 

никто не предложил его (это толкование) 

до 1490 года, когда эту мысль впервые 

высказал Амний из Витербо». В то же 

самое время Ф. Голе, обосновывая это 

объяснение, указывает на то, что в родо-

словии, приведенном Лукой, перед всеми 

именами, кроме имени Иосифа, стоит 

артикль. «Тем самым, — считает он, — 

Иосиф выпадает из родословия». 

Некоторые толкователи считают, 

что в обоих родословиях записаны 

имена предков Иосифа.  Сопостовляя 

имена в конце одного и в начале дру-

гого родословия (Лк. 3:23-24: «Иисус … 

был, как думали, Сын Иосифов, Илии, 

Матфата...»; Мф. 1:15-16: «…Матфан 

родил Иакова: Иаков родил Иосифа, 

мужа Марии…»), они предполагают, 

что Иаков и Илия — родные братья, 

а Иосиф — сын Илии и наследник сво-

его бездетного брата, согласно обычаю 

левирата.

Существует еще один убедительный 

довод в пользу того, что Лука ведет свое 

родословие по линии Марии. Родословие, 

приведенное Матфеем, идет через Иехо-

нию. А Иехония был проклят: «О, земля, 

земля, земля! Слушай слово Господне. 

Так говорит Господь: «Запишите чело-

века этого лишенным детей, человеком 
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злополучным в дни свои, потому что 

никто уже из племени его не будет сидеть 

на престоле Давидовом и владычест-

вовать в Иудее» (Иер. 22:29-30). Таким 

образом, если бы Иисус был сыном 

Иосифа, то Он не мог бы, согласно этому 

пророчеству, владычествовать в Иудее: 

но если Он — Сын только Марии, то это 

проклятие на Него не распространяется. 

На это, однако, возражают: если Иисус — 

Сын Давидов через Нафана (согласно 

родословию в Евангелии от Луки), а не 

через Соломона (как в Евангелии от 

Матфея), то проклятие Иехонии на Него 

не распространяется. Тем не менее, неко-

торые полагают, что проклятие Иехонии 

было снято, когда Бог избрал и возвысил 

Зарововеля: «…буду держать тебя как 

печать, ибо Я избрал тебя» (Агг. 2:23). 

Эти слова могут означать восстановление 

мессианских обетований для Зарововеля 

и его потомков. Имя Заровавеля есть 

в обоих родословиях — и у Луки, и у Мат-

фея. Однако Лука очень ясно дает понять, 

что Иисус не был сыном Иосифа, в то же 

время Его право на престол не связано 

только с происхождением Его матери 

(престол, как правило, наследовался по 

мужской линии). Заметим, наконец, что 

во время земной жизни Иисуса никто не 

оспаривал Его наследственного права на 

престол Давида.

Для чего Богу надо было 
воплощаться? 

Он воплотился, чтобы 

явить Себя.

Он открывает Себя по-разному 

(например, в величии Своего тво-

рения). Но, только воплотившись, 

Бог являет нам Свою сущность, хотя 

и под неким покровом тайны (Ин. 

1:18; 14:7-11). Мы, люди, не можем 

увидеть Бога Отца, как только через 

познание Его Сына, а познать Его 

мы можем через изучение Писания, 

которое и свидетельствует о Нем. Он 

стал человеком, и этим Он явил Себя 

как Личность. Поскольку Он — Бог, 

это откровение абсолютно истинно. 

«Верьте Мне, что Я в Отце и Отец во 

Мне; а если не так, то верьте Мне по 

самим делам» (Ин. 14:11).

Он воплотился, чтобы 

стать совершенной 

Жертвой за наши грехи.

Бог должен был воплотиться, 

чтобы стать нашим Спасителем. Плата 

за грех — смерть. Бог бессмертен. Спа-

ситель должен был стать человеком, 

чтобы умереть. Но расплатиться за 

грех всех людей во все времена может 

только вечный Бог, поэтому Спаситель 

должен быть Богочеловеком. Наш 

Господь Иисус Христос — и есть Бого-

человек (Евр. 10:1-10).

Он воплотился, чтобы дать 

нам пример.

«…Христос пострадал за нас, оставив 

нам пример, дабы мы шли по следам 

Его» (1 Петр. 2:21).

«Кто говорит, что пребывает в Нем, 

тот должен поступать так, как Он посту-

пал» (1 Ин. 2:6). 

Он, как Человек, прожил трудную че-

ловеческую жизнь. Его жизнь — пример 

для нас. Он — Бог, и поэтому дает нам 

силы следовать Его примеру.

Он воплотился, чтобы 

исполнить Божье 

обетование.

Архангел Гавриил возвестил Марии, 

что у ее Сына будет престол Давида (Лк. 

1:31-33). Здесь речь не идет о том, что 

Бог царствует над всеми делами людей, 

престол Давида должен был унаследо-

вать человек, потомок Давида. «И будет 

непоколебим дом твой и царство твое 

навеки пред лицем Моим, и престол твой 

устоит вовеки» (2 Цар. 7:16).

Он воплотился, чтобы 

разрушить дела дьявола.

«Кто делает грех, тот от дьявола, по-

тому что сначала дьявол согрешил. Для 

этого-то и явился Сын Божий, чтобы 

разрушить дела дьявола» (1 Ин. 3:8). 

Иисус Христос пришел в мир, чтобы 

разрушить дела дьявола. Сатана — 

«князь мира», и он должен был быть 

разбит там, где он господствует. 

Он воплотился, чтобы мы 

имели Первосвященника, 

способного «сострадать нам 

в немощах наших».

Бог никогда не подвергался иску-

шениям. Ему не нужно было стать 

подобным нам и, подвергнувшись иску-

шениям, почувствовать на Себе бремя 

наших слабостей, чтобы сочувствовать 

нам, будучи нашим Первосвященником.

«Итак, имея Первосвященника 

великого, прошедшего небеса, Иисуса, 

Сына Божьего, будем твердо держаться 

исповедания [нашего]. Ибо мы имеем 

не такого первосвященника, который не 

может сострадать нам в немощах наших, 

но Который, подобно [нам], искушен во 

всем, кроме греха. Посему да приступаем 

с дерзновением к престолу благодати, 

чтобы получить милость и обрести 

благодать для благовременной помощи» 

(Евр. 4:14-16).

Он воплотился, чтобы 

совершить суд.

Конечно, мы все понимаем и счи-

таем, что Бог Отец является Судьей всех 

людей. Истина состоит в том, что таким 

Судьей будет и Христос. «Ибо Отец и не 

судит никого, но весь суд отдал Сыну… 

И дал Ему власть производить и суд, 

потому что Он есть Сын Человеческий» 

(Ин. 5:22, 27). Весь суд будет вершить 

Господь Иисус Христос, «потому что Он 

есть Сын Человеческий». Именно этот 

титул связывает Христа с Его миссией на 

земле. 

Почему Судья должен быть Чело-

веком, жившим на земле? Потому что 

тогда Он сможет по праву отвергнуть все 

попытки людей оправдаться. Для чего 

Судья должен также быть Богом? Для 

того, чтобы Его суд был верным и спра-

ведливым.

Итак: воплощение имеет для нас 
самое прямое отношение к познанию Бога 
и к спасению, к нашей повседневной жизни 
и к нашим насущным нуждам, к гряду-
щему суду и Царству Божьему. Поистине, 
воплощение — главное событие в мировой 
истории.

Рождество — поистине очень важный 
праздник для каждого человека, живущего 
на этой земле. 

Николай
Бугриев,

председатель Тихо-
океанского объединения 
церквей ЕХБ, США
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Е
сли человек делает что-то по-

стоянно или же регулярно, ему 

свойственно выполнять эти вещи 

просто машинально, не всегда заду-

мываясь о сути и значении того, что 

он делает. Вы знаете, что-то подобное, 

к сожалению, происходит и с тем, как 

мы с вами отмечаем некоторые хри-

стианские праздники. Мы знаем точно, 

когда они наступают, что мы будем 

делать, как будем отмечать… Порой мы 

даже знаем заранее, какие подарки будем приобретать для себя или своих близких. 

Праздник Рождества — не исключение. Тем паче потому, 

что этот праздник празднуется в канун Нового года, также 

традиционного семейного праздника. Порой из-за этой 

приятной праздничной суеты мы забываем подумать об 

истинном значении этого светлого христианского празд-

ника. Сегодня я предлагаю всем нам остановиться в этом 

праздничном круговороте, забыть на время обо всех необ-

ходимых приготовлениях, праздничном столе, подарках 

и освежить в нашем понимании, а, может быть, для кого-то 

впервые по-настоящему задуматься, истинное значение 

Рождества. 

Давайте не позволим себе и тем, кто окружает нас, отме-

тить этот день лишь отдавая дань традиции, машинально, 

а наоборот  —  воспользуемся этой прекрасной возможно-

стью поделиться с нашими близкими, родными, друзьями, 

коллегами и одноклассниками вестью о рождении Спаси-

теля!

Но с чего же нам начать? Я предлагаю, начать с самого 

начала. А началом всему для нас, безусловно, является Слово 

Божье — Библия. Именно в Библии мы находим не только 

источник оригинальной записи о Рождестве, но и божест-

венный комментарий к этому событию. 

Согласно Божьему Слову, история о Рождестве начина-

ется гораздо раньше действительного исторического факта 

рождения Иисуса Христа в городе Вифлеем. Веками ранее, 

ветхозаветные пророки, один за другим, предсказывали 

о грядущем Спасителе, Мессии, Помазаннике, Который при-

дет, чтобы искупить Свой народ. Пророк Исаия, например, 

с точностью предсказал, что Иисус родится от девы, то есть 

девушки, которая не имела никаких интимных отношений 

с мужчиной. Всем известен этот удивительный стих: «Итак, 

Сам Господь даст вам знамение: се, Дева во чреве примет 

и родит Сына, и нарекут имя Ему — Эммануил» (7:14).

Несмотря на то, что в этом тексте речь идет о деве Марии, 

ключевым именем, которое и открывает нам истинную суть 

рождественской истории, является Эммануил. Евангелист 

Матфей  поясняет нам значение этого еврейского имени, 

когда пишет: «А все это произошло, да сбудется реченное 

Господом через пророка, который говорит: «Вот, дева во 

чреве примет и родит Сына, и нарекут имя Ему Эммануил, что 

значит: «С нами Бог»». Мы видим обетование о воплощении 

слслслслсллслслсллслссллслслсс иииииииииииии чечечечечеечечечечечечечеечелолололололололоооолололллооллооловевевевевевевееевеееекккккккккккк дедедедедедеедедедедеддед лалаллалалалалалаалаллалаетететететететететеетттеее ччччччччччтотототтоттототоототтотт -т-т-т-т-т-т-т-т--тооооооооо попопопопопопооооооп ------

Рождество

«Ибо Младенец родился 

нам — Сын дан нам: вла-

дычество на плечах Его. 

И нарекут имя Ему: Чудный, 

Советник, Бог крепкий, 

Отец вечности, Князь мира» 

(Ис. 9:6).
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Божества, то есть обещание о том, что Сам Бог придет на эту 

землю в образе человеческого младенца. 

Когда мы рассуждаем о Рождестве, нам свойственно фо-

кусировать свое внимание на Иисусе как Младенце. Однако 

сегодня я хотел бы, чтобы мы с вами задумались о другой, 

куда более великой истине Рождества. Это — о божествен-

ности Христа. 

Я ни в коем случае не хочу умалить значение того, что 

Великий Бог пришел в этот мир в образе крохотного мла-

денца, однако подумайте, насколько более удивительной и, 

если хотите, ошеломляющей, является истина о том, что это 

обещанное Дитя было ни кем иным, как Всемогущим Твор-

цом неба и земли, Всевышним Богом!

Итак, что же для нас с вами сегодня означает эта великая 

весть Рождества, которая выражается тремя простыми сло-

вами: «С нами Бог»? 

Чтобы ответить на этот вопрос, я предлагаю обратиться 

к еще одному важному стиху, записанному в Книге пророка 

Исаии: «Ибо Младенец родился нам — Сын дан нам: влады-

чество на плечах Его. И нарекут имя Ему: Чудный, Советник, 

Бог крепкий, Отец вечности, Князь мира» (9:6).

Для Израильского народа пророчество Исаии предве-

щало о пришествии Царя. Говоря об этом Младенце, Исаия 

пишет: «владычество на плечах Его». Данное пророчество 

также содержит в себе обетование о Спасителе, воплощен-

ном Боге, пришествие Которого раз и навсегда изменит ход 

всей истории человечества.

Несмотря на то, что указанный выше стих является од-

ним из наиболее знаменитых и знакомых рождественских 

отрывков, я хотел бы еще раз пригласить вас обратить 

внимание на прекрасные глубокие истины, записанные 

в этом коротком стихе. Обратите внимание хотя бы на эти 

прекрасные имена: «Чудный, Советник, Бог крепкий, Отец 

вечности, Князь мира». Удивительные имена, особенно для 

младенца, не правда ли?

Ни для кого не секрет, что речь здесь идет не о простом 

младенце… Я хотел бы обратить особое внимание на три 

фразы, которые часто пропускают, читая этот текст, однако 

эти фразы приоткрывают нам истинную сущность Того, Кто 

родился в день этого светлого праздника, Рождества. 

Я хотел бы, чтобы мы рассмотрели с вами три истины, 

касающиеся Иисуса Христа, которые записаны в первой 

части стиха: «Ибо Младенец родился нам — Сын дан нам: 

владычество на плечах Его».

Первое, что мы узнаем об Иисусе Христе, так это то, что 

Он стал ради нас Сыном Человеческим, потому что Исаия 

вначале нашего стиха говорит: «Младенец родился нам».  

Эти слова однозначно указывают на человеческую природу 

Иисуса Христа. Почему было необходимо, чтобы Эммануил 

стал обыкновенным человеком? 

А как еще, скажете вы, Бог мог бы посетить человеческий 

род? Как Всемогущий Творец мог бы еще явиться нам, быть 

среди нас, жить среди нас и, в конце концов, умереть ради 

нас? Были ли другие варианты, которые сделали бы эту 

встречу грешного человечества с Богом возможной?

Когда Моисей пожелал иметь эту встречу лицом к лицу 

с Господом и увидеть Творца во всей Его славе, помните, 

что Господь ответил ему? «Лица Моего нельзя тебе увидеть, 

потому что человек не может увидеть Меня и остаться в жи-

вых» (Исх. 33:20).

Ситуация для грешного человечества — оставалась без-

надежной. Грех не позволял людям иметь личную встречу 

с Богом… Однако Бог первым возлюбил нас и послал в мир 

Своего Сына. Христос поистине исполнил суть Своего 

имени — Эммануил, «с нами Бог».

Христос начал Свою жизнь как обыкновенный человек. 

Он жил среди нас, радовался с нами, вместе с нами скорбел. 

Автор Послания к евреям говорит, что Он даже был искушен 

во всем, кроме греха. В Своем воплощении, Он решил пройти 

человеческий путь до конца и умереть, как обыкновенный 

человек, пережить агонию страданий, сомнений, боли, преда-

тельства… И все это сделал ради нас, чтобы не только спасти 

нас, но и знать на практике, что такое человеческая жизнь… 

Чтобы мы с вами вместе с апостолом Павлом воскликнули: «Я 

сораспят Христу, и уже не я живу, но живет во мне Христос. 

А что ныне живу во плоти, то живу верою в Сына Божия, 

возлюбившего меня и предавшего Себя за меня».

Итак, первая истина об Иисусе Христе заключается в том, 

что Он стал ради нас Сыном Человеческим. 

Однако Иисус Христос был не только Сыном Человече-

ским, но и Сыном Божьим. Сказав: «Ибо Младенец родился 

нам», пророк тут же добавляет: «Сын дан нам». Я хочу, 

чтобы мы все увидели отличие в том, что он говорит. Он не 

повторяет за первой фразой: «Младенец родился нам — Сын 

родился нам»; он говорит: «Младенец родился нам — Сын 

дан нам». 

Терминология, которую использует здесь пророк, четко 

указывает на Божественную природу Иисуса Христа. Обра-

тите внимание: как Сын Человеческий Он действительно ро-

дился в определенный момент истории более 2000 лет назад. 

Однако, как Сын Божий Он был дан нам. Это указывает на 

то, что, будучи Сыном Божьим, второй Личностью Троицы, 

Он существовал и раньше, до Своего рождения, Сыном 

Человеческим: «Он, будучи образом Божиим, не почитал 

хищением быть равным Богу; но уничижил Себя Самого, 

приняв образ раба, сделавшись подобным людям и по виду 

став, как человек» (Флп. 2:6-7). 
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«Я сораспят Христу, и уже не я живу, но 
живет во мне Христос. А что ныне живу во 
плоти, то живу верою в Сына Божия, возлю-
бившего меня и предавшего Себя за меня».
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Наш Господь Иисус Христос пришел в этот мир Сыном 

Человеческим, чтобы принести Себя в жертву ради нас. 

Однако Он пришел также и Сыном Божьим, Богом в челове-

ческой плоти, чтобы уничтожить грех, сокрушить силы ада 

и победить смерть навеки! Так сбылось пророчество Осии: 

«От власти ада Я искуплю их, от смерти избавлю их. Смерть! 

Где твое жало? Ад! Где твоя победа?» (13:14).

Итак, вторая истина об Иисусе Христе, заключается 

в том, что ради нас Он пришел в этот мир Сыном Божьим.

Третья и последняя фраза из Исаии 9:6, на которую мы 

обратим особое внимание, — уникальна, однако содержит 

в себе прекрасную истину, которая придает особую окраску 

всему нашему рассуждению о рождении Мессии. 

Говоря о Рождестве, пророк Исаия пишет: «Ибо Мла-

денец родился нам — Сын дан нам» — и здесь как бы все 

понятно. Если Рождество — значит Младенец; так как это 

Бог — значит Сын, Который был дан нам Богом. Однако, 

продолжая свою мысль о «Младенце и Сыне», Исаия неожи-

данно добавляет фразу «владычество на плечах Его». 

Показав нам Младенца, Божьего Сына, он напоминает 

нам истинное качество Того, Который пришел на эту землю… 

Поэтому эта истина о владычестве Иисуса Христа не огра-

ничивается Его рождением, а простирается сквозь время, 

и Великий Мессия предстает перед нами как Царь царей! 

Его владычество распространяется на всякую власть, всякое 

правительство, всякое руководство. Он был, есть, и будет 

Царем царей и Господом господствующих! Это пророчество 

Исаии говорит нам о Его рождении, Его миссии на земле, 

однако пророк тут же говорит, что этим не заканчивается 

миссия Христа. Он — истинный Владыка, Который однажды 

по праву займет Свой Престол.

Наступит день, когда Христос воочию всему миру явит 

Свое владычество, когда будет править всей Вселенной как 

Верховный Владыка, Который установит царство праведно-

сти и мира. 

Несмотря на то, что Его Царство и Его владычество 

видимым образом ожидают всех нас в будущем, начало 

которому положит Второе пришествие Мессии, не следует 

забывать, что Христос никогда не переставал быть Верхов-

ным Владыкой, и сегодня Его Царство осуществляется в тех, 

кто уверовал в Него. И хотя мы не видим престол Своего 

Царя, мы знаем, что сегодня Он суверенно правит в сердцах 

Своих детей. Это внутреннее царство, как и будущее Царство 

Христа, отличаются праведностью и миром. 

Итак, третья истина, которую мы увидели в нашем тек-

сте, заключается в том, что Христос — Царь царей и Господь 

господствующих!

В этот прекрасный праздник Рождества мы с вами на-

помнили себе один из, наверное, самых важных и ключевых 

пророческих стихов Священного Писания, которые откры-

вают нам истинную сущность Младенца, Который родился 

в Вифлееме более 2000 лет назад. 

Я буду молиться о том, чтобы мы никогда не забывала 

об истинной сущности Того, Кто пришел в этот мир и Чье 

рождение мы отмечаем в эти дни. Я хотел бы, чтобы эти 

три истины об Иисусе Христе не просто остались в нашей 

памяти, но и нашли обязательное отражение в нашей жизни.

(1) Будем всегда помнить о том, что в назначенное Бо-

гом время родился нам Сын Человеческий. Не будем забы-

вать о том, какую цену заплатил Господь за наше спасение, 

когда вторая Личность Троицы стала человеком.

(2) Будем помнить о том, что Иисус Христос пришел 

в этот мир Тем, Кем Он вечно был до Своего рождения на 

земле, а именно — Сыном Божьим. Будучи Богом в челове-

ческой плоти, Ему удалось победить смерть и искупить нас 

на кресте Голгофы.

(3) И последняя истина, которую мы вспомнили сегодня, 

заключается в том, что Иисус Христос всегда был, есть и будет 

Царем царей и Господом господствующих. Он всегда был 

Всевышним Владыкой, даже во время Его земной жизни. 

Сегодня он ожидает от нас не только веры в Него как 

в Спасителя, но и абсолютного подчинения Ему как Господу. 

Будем помнить, что Младенец, который родился нам, Сын, 

который дан нам, обладает абсолютным владычеством на 

плечах Своих. Другими словами, на Его плечах лежит абсо-

лютная и суверенная власть над вашей и моей жизнью. 

Недостаточно сегодня просто веровать в то, что Иисус 

Христос  — ваш Спаситель. Писание абсолютно четко утвер-

ждает, что для спасения необходимо также полное подчине-

ние Ему как Господу. Поэтому вопрос ко всем нам: послушны 

ли мы Господу во всем в нашей жизни или нам нравится 

наша мнимая независимость? 

Пусть Господь благословит всех нас и сегодняшним на-

поминанием о Своем Рождестве, обновит в нас веру и послу-

шание Ему, чтобы мы с еще большим усердием и старанием 

служили Ему в оставшиеся дни уходящего года, в будущем 

году… одним словом, пока Он не придет за нами и не заберет 

нас к Себе. Аминь. 
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Он пришел также и Сыном Божьим, 
Богом в человеческой плоти, чтобы 

уничтожить грех, сокрушить силы ада 
и победить смерть навеки! 

Сергей 
Тарасенко,

пастор-учитель, 
г. Санта-Барбара, США
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О
дин человек считал Рождество выдумкой и, не смуща-

ясь, говорил окружающим, как глупо верить в Бога. Он 

был добрым, порядочным и щедрым человеком, но не 

верил, что Бог мог прийти на землю, и не понимал, зачем это 

надо было делать. Его жена, напротив, была искренне веру-

ющей женщиной, и, несмотря на неверие мужа, воспитывала 

детей в христианском духе.

В тот день перед Рождеством с утра 

шел сильный снег, а вечером, как 

обычно, семья отправилась на празд-

ничное служение в церковь, однако 

муж отказался идти со всеми вместе: 

«Я не хочу огорчать тебя, дорогая, 

но все-таки эта история о рождении 

Младенца — полная бессмыслица. Ну, 

зачем было Богу унижаться до чело-

веческого образа? Это просто нелепо. 

Не хочу быть лицемером, я лучше 

останусь и буду ждать вас дома». 

Вскоре после того как все ушли, 

ветер усилился, а тихий снегопад 

превратился в настоящую снежную 

бурю! Подойдя к окну, за стеклом 

он увидел только белую завесу снега 

и услышал, как громко воет ветер. «Ну 

что ж, — подумал он, — если у нас будет 

Рождество, то пусть оно будет белым». 

Он сел в кресло у камина и погрузился 

в чтение газеты. Несколько минут 

спустя раздался глухой стук, как будто 

что-то ударилось в оконное стекло. 

Потом послышался еще один удар, 

и еще. Он выглянул на улицу, но ни-

чего не мог разглядеть из-за сильной 

метели. Тогда, одевшись потеплее, он 

выбежал во двор и неподалеку от дома 

увидел стаю диких гусей.

По-видимому, снежная буря на-

стигла птиц во время перелета, и вот 

они сидели на участке перед домом, 

обессилевшие и замерзшие. Время от 

времени гуси, похлопывая крыльями, 

бесцельно поднимались в воздух, де-

лали круг, облетая дом у самой земли, 

и в поисках укрытия пытались влететь 

в окно, завидев в нем свет. 

Мужчине стало жаль бедных гусей. 

«Я не могу позволить птицам замер-

знуть», — подумал он. И вдруг вспом-

нил о сарае — там тепло и безопасно. 

Птицы могли бы укрыться в нем на 

время бури. Он быстро потопал по глу-

бокому снегу к сараю, широко открыл 

дверь и включил свет. Однако птицы 

не спешили в теплый сарай, и, каза-

лось, совсем не понимали, что там им 

будет лучше. «Их нужно заманить», — 

подумал мужчина и быстро побежал 

домой за хлебом, раскрошил его 

и рассыпал на снегу дорожкой, веду-

щей к сараю. К его огорчению, птицы 

проигнорировали хлеб и продолжали 

биться в глубоком снегу. 

Тогда он зашел сзади и стал шикать 

на них и махать руками, пытаясь 

загнать птиц в сарай силой. От 

этого гуси лишь перепуга-

лись и бросились в разные 

стороны, но только не в теплый са-

рай. Все его попытки помочь птицам 

и привести их в безопасное место 

оказались неудачными. «Почему же 

они не идут за мной? — воскликнул 

он в недоумении. — Неужели они не 

понимают меня. Ведь многие из них 

могут погибнуть от мороза, если оста-

нутся на улице. Как же мне объяснить 

им, что они могут доверять мне?» Он 

задумался на мгновение и понял, что 

гуси не пойдут за человеком: «Если бы 

я мог стать гусем на какое-то время, 

я бы наверняка спас их и привел в без-

опасное место». 

И вдруг его осенило: он зашел 

в сарай, взял одного из своих гусей, 

обошел стаю, затем выпустил птицу, 

которая, пролетая над стаей, напра-

вилась прямо в сарай. Одна за другой 

дикие птицы потянулись следом. 

В одночасье, ему все стало ясно: 

«Так вот почему Бог стал человеком. 

Мы ведь как эти гуси — слепые, поте-

рянные, погибающие. Бог послала на 

землю Своего Сына в образе человека, 

чтобы показать нам путь к спасению. 

Вот в чем истинный смысл Рождества!»

Он замер на месте. Годы сомнений 

и неверия уносил с собой ветер, остав-

ляя в его сердце мир и покой. Он упал 

на колени прямо в снег и вознес свою 

первую молитву: «Благодарю Тебя, 

Боже, за то, что Ты пришел в образе 

человека, чтобы спасти меня и указать 

мне путь к спасению».  

Истинный смысл Рождества!  
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С
тремительно промчался еще один год — и вновь наступило 

Рождество. Окружающая атмосфера наполнена особым 

ощущением праздника и приподнятым настроением.  В чем же 

суть того события, которое многие люди нашей планеты отмечают 

ежегодно на рубеже смены годов, и почему мы вспоминаем о нем 

вновь и вновь? 

Пожалуй, большинство людей на 

вопрос «Что такое Рождество?», не 

раздумываясь, ответили бы: «Это день 

рождения Иисуса Христа!» Однако ответ 

этот с богословской позиции не вполне 

точен. Понятие рождения с челове-

ческой точки зрения означает начало 

новой жизни, которой до этого не было. 

Однако в отношении Христа это не так. 

Не было момента во всей вечности, когда 

Христа не было. Он был всегда! Еван-

гелист Иоанн говорит об этом так: «В 

начале было Слово, и Слово было у Бога, 

и Слово было Бог. Оно было в начале 

у Бога. Все через Него начало быть, и без 

Него ничто не начало быть, что начало 

быть» (Ин. 1:1-3).

И то событие, которое по-человече-

ски мы называем рождением Христа, 

на самом деле означает приход в этот 

мир в образе человеческого младенца 

Того, Кто был всегда. Тот же евангелист 

продолжает в своем Евангелии: «И 

Слово стало плотью и обитало с нами, 

полное благодати и истины…» (Ин. 

1:14). Это фактически описание того, что 

произошло в Рождественскую ночь. Бог 

воплотился!

Апостол Павел, говоря о приходе 

Христа в мир, восклицает: «И беспре-

кословно — великая благочестия тайна: 

Бог явился во плоти...» (1 Тим. 3:16). 

Приход Христа на землю во плоти — это 

великая тайна! Как вечный Бог, Который 

является Духом, решился воспринять на 

себя человеческую плоть и явиться в этот 

мир не в Своей славе и великолепии, а в 

образе беспомощного, беззащитного 

младенца?.. Только в вечности мы, 

пожалуй, сможем постичь эту тайну 

воплощения. 

С другой стороны, приход Христа 

в этот мир во плоти — это кульминация 

в Божьем плане спасения людей. В По-

слании к галатам Павел пишет: «… но 

когда пришла полнота времени, Бог 

послал Сына Своего (единородного), Ко-

торый родился от женщины, подчинился 

закону, чтобы искупить подзаконных, 

дабы нам получить усыновление» (4:4). 

В факте прихода Христа в этот мир во 

плоти сокрыта наша судьба. Без этого 

события не возможно было бы наше 

искупление и усыновление Богом. 

Итак, праздник Рождества — это 

празднование прихода Бога в человече-

ском образе на землю с целью спасения 

людей от вечной погибели.

Однако, возможно, для многих 

малозаметным фактом в этом событии 

является то, что в Рождестве очень явно 

Бог Отец предстает перед нами как Бог 

Посылающий. Рождество — это очеред-

ное звено в цепи Божьих посылающих 

действий. Библия открывает нам Бога, 

Который глубоко озабочен судьбой Сво-

его творения — человека, погибающего 

в грехах. Движимый этой заботой, Бог на 

протяжении всей истории человечества 

Как Бог послал Христа в мир, 
так и мы посланы Христом!

«Любовь Божия к нам открылась в том, что Бог послал в мир единородного Сына Своего, 
чтобы мы получили жизнь через Него» (1 Ин. 4:9).
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посылал либо особые стихийные явле-

ния, либо особых посланников — порой 

ангелов, чаще судей или пророков — 

с тем, чтобы обратить людей от грехов-

ного образа жизни, от служения идолам 

к поклонению истинному Богу. 

Обратим внимание лишь на неко-

торые примеры посылающих действий 

Божьих, описанных в Библии. Книга 

Бытие повествует нам о том, как Бог 

посылает ангелов свести огонь на Содом 

и Гоморру в наказание за великую нрав-

ственную распущенность жителей этих 

городов. Те же самые ангелы посланы 

Богом к Лоту и его семейству, чтобы вы-

вести их из обреченного на уничтожение 

города Содом и таким образом спасти их. 

В драматической истории Иосифа, сына 

Иакова, посылающее действие Божье 

проявляется в трагических событиях 

жизни этого молодого человека. Оце-

нивая свою богатую скорбями жизнь, 

он говорит своим братьям: «…но теперь 

не печальтесь и не жалейте о том, что 

вы продали меня сюда, потому что Бог 

послал меня перед вами для сохранения 

вашей жизни» (Быт. 45:5). 

Книга Исход описывает необыкно-

венное призвание Моисея на служение 

и то, как он был послан Богом к Израиль-

скому народу и фараону для совершения 

спасения Божьего народа. После смерти 

Моисея, обращаясь к Иисусу Навину, Го-

сподь посылает его уже к народу, говоря: 

«…итак, встань, перейди чрез Иордан сей, 

ты и весь народ этот, в землю, которую 

Я даю им... и как Я был с Моисеем, так 

буду и с тобою» (Нав. 1:2, 5). 

Спасая народ Израильский от прите-

снителей, Бог посылал судей. Гофониил, 

Девора, Гедеон, Самсон, Самуил — вот 

лишь некоторые судьи в Израиле, кото-

рых Бог посылал для спасения Своего 

народа. 

Итак, это лишь некоторые ветхоза-

ветные примеры того, как Господь пред-

стает пред нами как Бог Посылающий. 

Новый Завет не менее ярко рисует 

нам образ Бога Посылающего. Начи-

нается все с повествования о рождестве 

Иисуса Христа, в котором мы читаем 

о том, что ангел был послан к Иосифу, 

мужу Марии, матери Иисуса, а также и к 

самой Марии, с тем, чтобы известить им 

о том, что у них родится особый ребенок. 

К пастухам на полях Вифлеемских ангел 

послан от Бога, чтобы провозгласить 

радостную весть о рождении Спасителя. 

О Самом Христе сказано, что «...Бог по-

слал в мир единородного Сына Своего, 

чтобы мы получили жизнь чрез Него» 

(1 Ин. 4:9). Христос Сам свидетельствует 

о Себе так: «...дела, которые Отец дал 

Мне совершить, самые дела эти, Мною 

творимые, свидетельствуют обо Мне, что 

Отец послал Меня» (Ин. 5:36). 

Итак, Рождество Иисуса Христа — 

яркое свидетельство о продолжающемся 

активном участии Бога Отца в судьбе по-

гибающего в грехах человечества. Любя 

людей и ища им спасения, Бог послал 

Сына Своего в мир, «дабы всякий, веру-

ющий в Него, не погиб, но имел жизнь 

вечную» (Ин. 3:15). В этом подлинная 

причина для радости в день Рождества! 

Не полученные подарки или по-

здравительные открытки должны быть 

истинной причиной для радостного 

настроения в Рождественские дни, но 

осознание того факта, что Бог с течением 

времени не изменил Своей сущности, но 

остался по-прежнему Богом Посылаю-

щим. Как в прежние века Он посылал 

судей и пророков, так и в последние 

дни Он послал к людям Своего Сына. 

И послал Он Христа на землю не только 

для проповеди Благой Вести, не только 

для совершения чудес и знамений, но 

для совершения спасения мира через Его 

Голгофские страдания и смерть. Виф-

леемские ясли стали первой ступенью 

на пути к Голгофскому кресту. В этом 

Рождественская радость!

Однако проявление Посылающей 

сути Божьей не ограничивается вопло-

щением Христа. Будучи на земле, Го-

сподь Иисус Христос обещал, что после 

Его возвращения к Отцу Небесному 

на землю будет послан Дух Святой для 

ободрения, утешения и облечения силою 

Свыше Своих последователей. Это обе-

щание исполнилось в день Пятидесят-

ницы. Посланный на землю Дух Святой 

сегодня совершает Свой спасительный 

труд в этом мире, обличая людей в грехах 

и приводя их к покаянию, а также ис-

полняя силою Своею тех, кто несет весть 

Евангелия в этот мир. 

Однако, пожалуй, одной из самых 

важных и практических истин, на кото-

рую должно быть обращено наше вни-

мание в Рождественские дни, является 

то, что Бог послал не только Сына Своего 

в мир, и не только Дух Святой был послан 

на землю, но и Писание нам очень ясно 

говорит о том, что все те, кто причисляет 

себя к последователям Христа, кто назы-

вает Христа своим Спасителем, являются 

посланниками Христовыми в этом мире. 

В молитве накануне Своих страданий 

Христос говорит: «Как Ты послал Меня 

в мир, так и Я послал их в мир» (Ин. 

17:18). Уходя с этой земли, Христос дал 

вполне определенное повеление Своим 

ученикам: «Итак, идите, научите все 

народы, крестя их во имя Отца и Сына 

и Святого Духа, уча их соблюдать все, что 

Я повелел вам» (Мф. 28:19-20). 

Писание очень определенно утвер-

ждает, что быть последователем Христа 

означает принять на себя важную 

ответственность быть Его представите-

лем, Его послом в этом мире, быть Его 

посланником среди тех людей, с кото-

рыми Он определил нам жить. Причем 

быть не пассивными посланниками, 

с безразличием наблюдающими за тем, 

что происходит в окружающем мире. 

Христос ожидает от Своих последовате-

лей определенных активных действий 

в осуществлении миссии своего послан-

ничества. 

Подобно тому, как для Него воля 

Пославшего Его Отца была на первом 

и основном месте, так и Он ожидает 

от учеников Своих преданности Ему 

и исполнению Его воли. Свое отношение 

к воле Своего Отца Христос определил 

так: «Моя пища — творить волю Послав-

шего Меня и совершить дело Его» (Ин. 

Любовь Свою к вам Господь 
доказал тем, что послал 
Сына Своего Иисуса 

Христа на землю, чтобы 
Тот не только принял образ 
милого младенца в яслях 
Вифлеемских, но чтобы 
и в конце Его земной 

жизни Его святой лик был 
обезображен жестокими 
побоями и терновым 

венцом. А произошло это 
для того, чтобы ваши грехи 

были прощены.
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4:34). Такой же посвященности Его делу 

Он ожидает и от Своих последователей. 

Также, подобно тому, как Он активно 

был вовлечен в жизнь людей, с кем Он 

соприкасался, такой же вовлеченности 

Он ожидает сегодня и от тех, кто носит 

Его имя. 

В чем же практически идея послан-

ничества должна претворяться в повсед-

невной жизни учеников Христа? 

Оставляя Великое поручение Своим 

ученикам, Христос повелел: «…уча их 

соблюдать все, что Я повелел вам». Для 

того чтобы иметь моральное право 

учить других чему-то, необходимо са-

мим исполнять то, чему учишь. Для того 

чтобы учить соблюдать все, что повелел 

Христос, необходимо самим ученикам 

Его не только знать учение Христа, но 

и соблюдать его. Поэтому можно смело 

сказать, что посланничество наше, пре-

жде всего, должно проявляться в практи-

ческом осуществлении Христова учения 

в отношении всех аспектов нашей жизни: 

семьи, церкви, работы, учебы, общества 

людей, среди которых мы живем. 

Следование за Христом, личные от-

ношения с Ним не возможны без жизни 

по Его учению. Это явствует из Его слов, 

записанных в Евангелии от Иоанна 

15:10: «Если заповеди Мои соблюдете, 

пребудете в любви Моей, как и Я соблюл 

заповеди Отца Моего и пребываю в Его 

любви». 

Посланничество наше должно про-

являться в нашем подражании Христу 

в Его отношении к людям. Он не был 

безразличен к их нуждам, страданиям, 

болезням. Он активно оказывал им 

помощь. Быть посланником Христовым 

означает быть озабоченным судьбой 

людей вокруг нас. Неправильно успокаи-

вать себя тем, что этот мир обречен на 

погибель, поэтому мы можем быть в сто-

роне от проблем живущих в нем людей. 

Да, мир обречен на гибель, однако Бог 

любит каждого в отдельности человека 

и ожидает, что Его последователи будут 

проявлять посильную заботу об отдель-

ных личностях, которых Бог пошлет им 

на их жизненном пути. Практическое 

личное участие в реальных нуждах 

людей вокруг нас, живущих в этом мире, 

а не только тех, кто уже является частью 

церкви, подтверждает то, что мы дейст-

вительно осознаем себя посланниками 

Христовыми в этом мире.

Покидая землю, Христос завещал: «и 

будете Мне свидетелями...» Осуществ-

лять посланничество Христово означает 

свидетельствовать о Нем. Распростра-

нение Благой Вести должно быть пла-

менным желанием тех, кто утверждает, 

что они Его последователи. Те, кто знают 

Христа лично, не могут иметь спокойную 

совесть, живя беспечно и не свидетель-

ствуя о Нем. Потребность нести Весть 

Спасения другим будет постоянно бес-

покоить их сердца. Это признак того, кто 

понимает, что он является посланником 

Христа. 

Призвание участвовать в послан-

ничестве Христовом распространяется 

не только на отдельных личностей, но 

и на всю Его Церковь. Жизнь Церкви по 

Писанию, взаимоотношения между ее 

членам в духе взаимной любви и служе-

ния друг другу — это практическое осу-

ществление Церковью посланничества 

Христова. Иисус сказал: «По тому узнают 

все, что вы Мои ученики, если будете 

иметь любовь между собою» (Ин. 13:35). 

В дополнение к этому, озабоченность 

Церкви моральным, материальным 

и физическим состоянием людей в этом 

мире, проявленная в ее делах милосер-

дия и сострадания к этим людям, под-

тверждает правильное понимание Цер-

ковью ее посланничества в этом мире. 

Активные усилия Церкви, направленные 

на дело миссии «вдали» и евангелизации 

«вблизи», — свидетельство о наличии 

посланнического духа в ней. 

Эти истины о личном и церковном 

посланничестве были и остаются спра-

ведливыми во все времена и во всех 

местах пребывания верующих и Церкви. 

Жизнь в иммиграции, в условиях чужой 

культуры и языка, ни в коей мере не 

освобождает последователей Христа 

от ответственности быть Его послан-

никами в этом мире. Несомненно, эти 

особые условия делают исполнение этой 

ответственности намного труднее, чем 

это было бы на Родине. Тем ни менее, 

именно стремление быть плодоносными 

Его посланниками и в новой стране 

подтвердит верность верующих Христу 

в новых обстоятельствах. 

Итак, вновь наступило Рождество. 

Приподнятое, радостное настроение 

наполняет наши сердца. Для после-

дователей Христа осознание того, что 

Бог Отец в ту далекую Рождественскую 

ночь послал в этот мрачный мир Своего 

единородного Сына, чтобы Он исполнил 

предназначенную Ему страдальческую 

миссию, должно пробудить в наших 

сердцах, с одной стороны, чувство 

благодарности Богу за оказанное нам 

доверие быть Его посланниками в этом 

мире. С другой стороны, мы должны 

испытывать чувство глубокой ответст-

венности за то, как мы исполняем свое 

посланничество в этом по-прежнему 

довольно мрачном мире. Готовы ли мы, 

как и Христос, на жертву, на страдания, 

на самоотвержение, ради исполнения 

того, на что нас послал наш Господь? 

Проверим себя. И если обнаружим, 

что до сих пор мы были неверными Его 

посланниками, то в наступающем году 

изменим свое отношение к той великой 

и ответственной роли, которую поручил 

нам Спаситель в этом мире, — быть Его 

посланниками. Будем праздновать этот 

великий праздник с радостью, с благо-

дарностью и с чувством глубокой ответ-

ственности перед Тем, Чье рождение мы 

празднуем сегодня! 

Для тех же, кто еще не знает Христа 

как своего Спасителя и Господа и для 

кого Рождество — это лишь один из 

религиозных праздников, не имеющих 

никакого личного значения, я хотел бы 

сказать, что в Рождестве для вас сокрыта 

добрая весть о том, что Бог не изменился 

и продолжает любить не просто весь мир, 

но и вас лично. И любовь Свою к вам Он 

доказал тем, что послал Сына Своего 

Иисуса Христа на землю, чтобы Тот не 

только принял образ милого младенца 

в яслях Вифлеемских, но чтобы и в конце 

Его земной жизни Его святой лик был 

обезображен жестокими побоями и тер-

новым венцом. И произошло это для 

того, чтобы ваши грехи были прощены. 

Примите эту добрую весть и поверьте 

Тому, Чье рождение люди празднуют 

в эти дни.

С Рождеством! Аминь. 

Вячеслав 
Цвиринько,

пресвитер, 
г. Фресно, США
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Звучит мелодия песни «Тихая ночь».

АВТОР. Вифлеем... небольшой 

израильский городок, известный 

многими историческими событиями. 

Город, который вошел в историю, ове-

янный воспоминаниями о прошлом, 

оставившие свой отпечаток на многие 

будущие поколения.

Вифлеем… город, который зажег 

искорку надежды для ожидающих; го-

род, который положил основание для 

лучшего будущего. 

Вифлеем… город, который стал ме-

стом рождения Мессии; земля Иудина, 

которая увенчала себя славой и востор-

гом.

«В те дни вышло от кесаря Августа 

повеление сделать перепись по всей 

земле. Эта перепись была первая 

в правление Квириния Сирией. 

И пошли все записываться, каждый 

в свой город. Пошел также и Иосиф из 

Галилеи, из города Назарета, в Иудею, 

в город Давидов, называемый Виф-

леемом, потому что он был из дома 

и рода Давидова, записаться с Марией, 

обрученной ему женой, которая была 

беременна» (Лк. 2:2-5).

Город шумел, встревоженный забо-

тами дня, неудобствами пришельцев 

и всеобщей неразберихой. Каждый 

старался устроиться, найти место для 

ночлега и отдыха. Усталые Иосиф 

и Мария также старались найти приют. 

Уже несколько часов они ходили по 

улицам города от дома к дому, но все 

напрасно. Скоро сумерки начнут сгу-

щаться по узким уличкам Вифлеема, 

а там — и ночь скоро вступит в свои 

права. Ночь, которая принесет миру 

что-то новое; Того, Кого с нетерпением 

ожидала Мария. А пока еще шаг за 

шагом ступали Мария и Иосиф, еще тут 

и там разносился стук в дверь очеред-

ного дома.

МАРИЯ. Милый Иосиф! Я уже 

очень устала. Я бы очень хотела при-

лечь, и я согласна уже где-нибудь. Но 

все пока напрасно. Мне страшно, ночь 

может застать нас на улице.

ИОСИФ. Не беспокойся, дорогая… 

Бог позаботиться о нас. Вот, смотри, 

за углом еще один дом. Кажется, там 

ребенок выглядывает из окна. Сейчас 

спросим у него.

АВТОР. Мария устало шагала за 

Иосифом. А Иосиф, с новой надеждой 

на приют, подошел к дому.

ИОСИФ. Добрый вечер, малыш! 

Не мог бы ты спросить родителей, не 

найдется ли у вас место для ночлега. 

Скажи своим родителям, что мы мо-

жем заплатить. Скоро ночь…. и мы уже 

очень устали…

РУВИМ. Отец, здесь какие-то при-

шельцы ищут место для ночлега.

ОТЕЦ РУВИМА (из-за сцены). 
Скажи им, что мы очень заняты. Да 

и места у нас больше нет.

ИОСИФ. О, благодарю тебя, сынок! 

Да благословит тебя Господь и всю 

вашу семью. (Марии.) Пойдем дальше, 

дорогая.

АВТОР. Надежды и разочарова-

ния… И снова в дорогу… Да, и не диво, 

в то время, когда город буквально 

кишит пришельцам с разных концов 

страны, разных колен и народностей, 

и в самом деле тяжело найти место для 

ночлега. Вот дверь следующего дома, 

и снова надежда теплиться в сердце.

ИОСИФ. Добрый вечер, дочурка! 

Могла бы ты позвать кого-то из своих 

родителей?

МАРИАМ. Да, с удовольствием! 

Может вам воды принести или еще 

чего-то? Как видно вы очень устали.

МАРИЯ. Да, холодной водицы 

было бы неплохо. (Иосифу.) О, эти 

люди кажутся очень приятными. Мо-

жет, здесь мы найдем какое-то место 

для отдыха.

АВТОР. Девочка ушла, и незадолго 

вышел мужчина, отец девочки.

ИОСИФ. Мир тебе, дорогой друг! 

Мы вот тут пришли в Вифлеем на пере-

пись, и вот уже несколько часов ищем, 

где бы нам переночевать.

ОТЕЦ МАРИАМИ. Я очень сожа-

лею, но у меня нет уже свободных мест. 

Я уже принял несколько семей на ноч-

лег. Я надеюсь, что Бог вам поможет 

найти место для ночлега. (Оглядываясь 
вокруг.) О, где же она, Мариам! Где ты 

так долго? Ну-ка прихвати пару лепе-

шек и для наших пришельцев.

МАРИАМ. Вот вам холодненькая 

водица… И вот — пару лепешек на до-

рогу. Мы и в самом деле сожалеем, что 

у нас все занято.

ОТЕЦ МАРИАМИ. Ну, извините 

меня, люди добрые. Да благословит вас 

Бог.

ИОСИФ. Спасибо тебе, дорогой 

друг. За все спасибо! Да благословит 

тебя Господь тоже. (Марии.) Ну, пошли, 

Мария.

МАРИЯ. Какая приятная семья. 

А девчушка-то какая милая. Жаль, что 

у них нет свободного места.

НочьРождества
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ИОСИФ. Ничего, дорогая! Мы, 

безусловно, что-то разыщем. Не бес-

покойся… Вот, смотри, сейчас этого 

мальчика попросим, чтоб он позвал 

кого-то из взрослых. Может у них 

что-то найдется. (Мальчику.) Добрый 

вечер, удалец! Позови, пожалуйста, нам 

кого-то из твоих родителей.

ИОАНН. А что вам понадобилось 

от них? Как видно вы из другого края.

ИОСИФ. Да, сынок, мы из Наза-

рета. Я и моя жена ищем место, где бы 

мы могли переночевать. Не могли бы 

вы нам предложить место для ночлега?

ИОАНН. Я не думаю, что у нас 

найдется что-то. Мы уже приняли не-

сколько семей на ночлег. Но я все равно 

спрошу родителей; может, у них еще 

найдется что-то. (Зовет.) Отец!.. Мать!.. 

Тут еще двое ищут место для ночлега. 

Найдется ли у нас что-то?

МАТЬ ИОАННА. Нет, сынок! 

Ты же знаешь, что мы уже приняли 

несколько семей. Передай им наши из-

винения и скажи, что у всех соседей на 

нашей улице уже нет свободного места 

для ночлега. Может, в самом последнем 

доме на краю улице что-то осталось.

АВТОР. Тревожно забилось сердце 

у Марии. Как страшно! Ночь вот-вот 

окутает окрестность Вифлеема, а они 

еще на улице. Казалось, уже все при-

шельцы из других городов нашли место 

для ночлега, кроме их двоих.

МАРИЯ. Иосиф, что же мы будем 

делать?

ИОСИФ. Сейчас пройдем в конец 

этой улицы. Может, в самом деле, у них 

что-то осталось.

АВТОР. Иосиф старался успокоить 

Марию, но и у самого на душе было 

неспокойно. Что если уже у никого нет 

свободного места… Что тогда? Мария 

уже очень устала, и эта ночь может 

стать решающей для их будущего 

ребенка. В глубине души у него тепли-

лась надежда, но все равно он очень 

переживал. Вот они приблизились 

к последнему дому на той улице. Иосиф 

постучал в дверь, и в окошке появилась 

белокурая девчушка. 

ИОСИФ. Как тебя зовут, милая?

РУФЬ. Руфь. Чем могу вам послу-

жить?

ИОСИФ. Добрый вечер, дорогая 

девочка! Мы вот тут пришли с далекого 

города Назарет. Мы пришли из-за пе-

реписи...

РУФЬ. А, я знаю! Очень много 

народу пришло в Вифлеем на перепись. 

Даже у нас некоторые остановились.

АВТОР. Сердце у Иосифа дрог-

нуло. Неужели и здесь им не повезет? 

А Мария совсем уже устала! Он несмело 

обратился к девчушке.

ИОСИФ. Не могла бы ты, милая, 

позвать кого-то из взрослых к нам. 

Может, у вас маленькое местечко 

где-нибудь найдется, где бы мы могли 

переночевать?

РУФЬ. Да, с удовольствием! Мне 

очень нравится, когда у нас гости.

АВТОР. И она быстро скрылась 

в глубине дома. Незадолго появился 

отец девочки.

ОТЕЦ РУФИ. Мир да будет с вами! 

Чем могу служить вам, дорогие?

ИОСИФ. Мир и тебе, дорогой. 

Мы вот хотели спросить, не могли бы 

вы предложить нам какой-то уголок 

в вашем доме, чтоб мы могли перено-

чевать. Мы люди честные, мы также 

можем предложить вам какую-то плату 

за ночлег.

ОТЕЦ РУФИ. Я даже не знаю. Я, 

право, не знаю…. Подождите-ка секун-

дочку, сейчас спрошу у жены.

АВТОР. Хозяин удалился, а Мария 

с Иосифом, затаив дыхание, смотрели 

друг на друга. Это была их последняя 

надежда, ведь они находились на 

окраине Вифлеема. А позади осталось 

хороших несколько десятков домов, 

в которые они просились на ночлег, 

но все было напрасно. Скоро, шурша 

домашними сандалиями, появился 

хозяин. Мария с Иосифом устремили 

свой умоляющий взгляд на него.

ОТЕЦ РУФИ. Ну, я даже не знаю, 

что вам предложить… Ну…

МАРИЯ. Хоть какой-то уголок… 

Ну, пожалуйста… Мы уже очень устали 

из-за дальней дороги и забот дня… Ради 

Бога, дорогой хозяин…

АВТОР. Хозяин взглянул с сожале-

нием на Иосифа и Марию. Некоторое 

время он молчал, а потом вдруг сказал.

ОТЕЦ РУФИ. Знаете что, дорогие, 

Бог видит, у нас нет места в доме.

РУФЬ (перебивая). Отец, мне эти 

люди очень понравились. Я уступлю им 

место в моей комнате.

ОТЕЦ РУФИ. Дочка, нельзя, 

чтобы дети перебивали старших. (По-
вернувшись к Иосифу с Марией.) Если 

хотите, я могу предложить вам место 

в хлеву. Я могу принести вам свежего 

сена. И тогда вы могли бы хоть как-то 

отдохнуть.

МАРИЯ. Мы согласны. Мы согла-

сны.

РУФЬ. Отец, я могу им принести 

свое одеяло. Оно такое теплое.

ОТЕЦ РУФИ. Сколько раз тебе 

повторять, что нельзя перебивать стар-

ших.

РУФЬ. Но отец….

ОТЕЦ РУФИ. Дочка, тебе уже было 

сказано….

ИОСИФ. Мы вам очень благо-

дарны за вашу любезность. Да воздаст 

вам Бог добром за все.

МАТЬ РУФИ (выходя из дома). 

Кого это нам еще Бог послал, Иаков? 

ОТЕЦ РУФИ. Вот этих двух милых 

людей из Назарета. Они согласились 

переночевать в хлеву. 

МАТЬ РУФИ. Тогда я пойду и при-

несу им свежего сена. Я смогу найти для 

них какое-то одеяло и немного какой-

то еды.

МАРИЯ. Мы вам очень благодарны! 

Вы такие добрые… 

ИОСИФ. Да благословит вас Бог за 

все ваше добро. Спасибо вам большое.

АВТОР (хозяева удаляются, а Ма-
рия с Иосифом присаживаются в ожи-
дании). Хозяин пошел приготовить 

Христос родился!
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ночлег для новых постояльцев, а дев-

чушка не сводила глаз с Марии и Ио-

сифа. Ей было очень интересно, как 

долго они шли, не устал ли их ослик, 

как сильно устали они. Вопрос сыпался 

за вопросом, и Мария еле успевала 

отвечать на них. Самым большим 

было удивление девчушки, что Мария 

ожидает ребенка, обещанного ей са-

мим Богом. В это было очень тяжело 

поверить, и в то же время это было 

очень удивительно. Вскоре пришла 

снова хозяйка.

МАТЬ РУФИ. Давайте, милые, 

я проведу вас к месту вашего ночлега, 

и вы тогда сможете расположиться на 

отдых.

ИОСИФ. Благодарю вас сердечно. 

Мы и в самом деле нуждаемся в отдыхе. 

И особенно моя жена. Благодарим вас 

еще раз.

АВТОР. Как только Мария с Ио-

сифом скрылись в глубине дома, Руфь 

начала сзывать друзей. Она хотела  

рассказать им, какие интересные люди 

поселились у них.

РУФЬ (кричит). Мариам! Рувим!… 

Идите-ка сюда. Рувим, позови Иоанна 

и Ноеминь. Мариам! Зови всех сюда….

АВТОР. Очень скоро группа детей 

собралась возле дома Руфи. Руфь была 

в восторге, делясь рассказом Марии об 

ожидании ребенка. Дети бурно обсуж-

дали, делая свои выводы и заключе-

ния.

Эта ночь останется в памяти 

многих поколений — ночь, которая 

принесет радость ожидания и освобо-

ждения; ночь, которая также встрево-

жит многих людей. А в то время в мир 

рождалось маленькое крохотное Дитя, 

Которое зажжет звезду надежды для 

многих. Чудный Младенец, Который 

принесет Своим появлением радость, 

любовь и мир, покой и надежду для 

ожидающих, однако некоторые будут 

наполнены злобой и злостью, нена-

вистью и мщением; для кого-то Его 

приход сделается большим горестным 

событием.

 А пока в мир являлся Младенец, 

Которому нарекут имя

 Чудный!

 Советник!

 Бог Крепкий!

 Отец Вечности!

 Князь Мира!

(В это время раздается тихий плач 
ребенка, плач возрастает.)

Вслушайтесь в тишину ночи! 

Вслушайтесь!

Это свершается чудо прихода в мир 

Сына Божьего.

Мир наполняется ликованием 

и чудным пением.

(Звучит мелодия песни «Алли-
луйя».) 

Мир торжествует!

Младенец дан нам! 

Надежда для многих! 

Свет просвещения! 

Чудо Воплощения!

Возрадуйтесь народы и племена!

Ныне день славного Рождества!

(Появляется ангел под звуки все той 
же мелодии.)

АНГЕЛ. Ныне я возвещаю вам 

великую радость, которая будет воз-

вещена всему миру, радость, которая 

останется дивной на многие-многие 

поколения. Ныне родился в городе 

Вифлееме Младенец, Который есть 

Господь Христос.

(Дети в недоумении смотрят друг 
на друга.)

РУФЬ. Видите, как хорошо сделали 

мои родители, что разрешили им оста-

новиться у нас. Ведь это не простые 

люди. Через них в мир пришел Младе-

нец, Божий Сын.

ИОАНН (кривляясь). Видите, как 

хорошо сделали мои родители... Так 

почему же вы не дали им место в доме? 

Почему? Жалко было.

НОЕМИНЬ. Замолчи, Иоанн! Твои 

родители вовсе не предложили им ни-

чего. Вот вы-то жадные…

ИОАНН. У нас места нет… А твои 

родители, почему ничего не предло-

жили им?

НОЕМИНЬ. Они к нам даже не 

стучались…

РЕВЕКА. О, как жалко, что они 

не зашли к нам. Мы бы им все самое 

лучшее отдали.

РУФЬ. Сейчас — все самое луч-

шее… Сейчас — когда вы знаете, кто 

этот Младенец… А раньше — вы бы это 

сделали?

ЕСФИРЬ. Друзья, сейчас уже 

поздно об этом рассуждать. Христос 

уже пришел в мир маленьким младен-

цем. Жаль, что Он родился в яслях… 

Никто не хотел принять Его в свой дом 

и дать Ему лучшее место… Очень жаль!

ИОАНН. О, я бы очень хотел Его 

увидеть…

НОЕМИНЬ. Я тоже… Он должно 

быть очень крохотный, и в то же время 

очень великий, ведь Он же Сын Бо-

жий…

ДЕТИ (все вместе). И я тоже хотел 

бы увидеть его! И я тоже!

АНГЕЛ (из-за сцены). Не горюйте, 

дети! Не печальтесь, что вы еще не 

виделись с Иисусом. Он пришел в мир, 

чтобы принести радость и счастье 

для всех людей. Вам надо только 

склониться перед Ним в смирении 

и открыть Ему свое сердце, чтоб Он 

мог жить в нем.

(Дети слоняются на колени и под-
нимают вверх руки.)

АВТОР. Иисус, некогда пришед-

ший в мир маленьким Младенцем, 

может жить и в твоем сердце. Только 

открой Ему свое сердце — и Он войдет 

в него, и тогда твоей радости не будет 

конца. Радость Рождества, напол-

нившая некогда сердца людей, может 

и сейчас творить чудеса и в твоем 

сердце. Он, рожденный некогда ма-

леньким Младенцем, есть Всесильный 

Бог, которому все возможно. Открой 

свое сердце для радости Рождества! 

Хвалите Его!
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20 
октября 2011 года в городе Сакраменто, штат Калифорния, 

начал свою работу 74-ый съезд Тихоокеанского объедине-

ния славянских церквей евангельских христиан-баптистов 

США. Девизом Съезда был стих из Евангелия от Матфея 28:19: «Итак, 

идите, научите все народы...» Открыл встречу председатель Объеди-

нения, Н. А. Бугриев. Он напомнил, что наше Объединение является 

одним из самых первых объединений баптистских церквей Америки, 

которое образовалось 83 года назад.

С приветственным словом на тор-

жественном открытии к участникам 

обратился пастор Брайтской церкви, 

Павел Хакимов. Он еще раз напомнил 

каждому из собравшихся о Великом 

поручении Иисуса Христа, которое было 

важно тогда, в далекие годы, и которое 

не потеряло важность даже сегодня, 

в преддверии Второго пришествия Ии-

суса. Струя Святого Духа — как тогда, так 

и сегодня — зажигала и зажигает людей 

к действию. Напрашивается вопрос: 

почему апостолы имели такой успех, 

ведь у них не было современных средств 

передвижения, связи? Ответ заключается 

в том, что Господь использовал простых 

людей для Своего дела настолько просто 

и вдохновенно, что уже во втором веке 

оно, это повеление, стало настолько вли-

ятельным, что даже достигло Римской 

империи и самого императора Констан-

тина. 

Иисус Христос зажег сердца рыбаков 

и простолюдинов идти и нести весть 

спасения. Как и тогда, так и теперь есть 

много тех, кому нужна эта Весть. Одним 

нужна для плодотворной жизни, дру-

гим — чтобы выжить и победить в этом 

тяжелом, строптивом и греховном мире.

Об этом говорил в своей проповеди 

Н. А. Бугриев, основываясь на 10-й 

74-ый съезд
Тихоокеанского объединения 

славянских церквей евангельских 
христиан-баптистов США
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главе Книги Деяния апостолов. В наши 

дни есть много таких, как Корнилий, 

нуждающихся в Петре, чтобы тот при-

шел и сказал слово спасения. Готовы ли 

мы пойти и сказать это слово? Готовы ли 

мы идти и нести слово, которое спасает, 

которое дает надежду? Знаем ли мы сами 

так хорошо Иисуса, Который пришел, 

жил, страдал и умер? Знаем ли мы Его 

так, чтобы пойти и рассказать о Нем 

другим?

Потом звучала песня «Люблю Тебя, 

Господи, крепость моя, твердыня моя 

и прибежище мое!». Для многих эти 

слова были напоминанием нашей любви 

к всемогущему Богу, Который послал 

Своего Единственного Сына, чтобы Тот 

мог умереть для нашего спасения; для 

некоторых, может, для того, чтобы заду-

маться: «Любим ли мы Его, говорим ли 

мы о Нем другим, является ли Он для нас 

крепостью, твердыней и прибежищем?»

Об этой любви к Иисусу говорили 

многие делегаты и гости Съезда. Девиз 

Съезда был упомянут каждым высту-

пающим, потому что, как сказал А. В. 

Бондаренко: «Идите и научите — это 

как сильная доминанта, это не просто 

повеление Иисуса, это приказ! И поэтому 

я должен идти и выполнять волю моего 

Господина!»

Первый день Съезда зажег сердца 

многих огнем стремления идти и нести 

весть любви и прощения, весть спасения 

всем тем, кто еще в этом нуждается.

Второй день снова собрал многих 

сподвижников повеления Иисуса.

Этот день начинался с короткого мо-

литвенного общения делегатов. Потом 

было много разных рабочих семинаров 

и заседаний комитетов. Огонь любви 

к делу, порученному Иисусом некогда 

простым рыбакам, не потерял и сегодня 

своего значения и важности; всех при-

сутствующих объединяла единственная 

цель, среди них царила любовь и пони-

мание.

Даже во время обеда царила рабочая 

и дружественная обстановка. Я смотрела 

на группки людей, руководимые одной 

целью и живущие одной надеждой, 

и думала о прекрасном времени в веч-

ных обителях, приготовленных для нас 

Небесным Отцом. Я думала также о том, 

как тема, предложенная Съездом, на-

правлена на то, чтобы число спасенных 

увеличивалось, ведь в доме Отца места 

достаточно для каждого.

«Идите и научите!»

Многолюдное вечернее собрание 

открылось песней:

Милости Твоей полна вся земля,

Милости Твоей полна жизнь моя,

Милость Свою Ты превознес над судом, 

Возлюбил меня и ввел в Свой дом!

Ты спас меня и оправдал, 

Освободил от вины!

Благодарю Тебя!

Слова этой песни еще больше побуж-

дали к выполнению Великого поручения. 

Как может спасенный и оправданный 

молчать? 

В подтверждение этого, представи-

тель Средне-западного объединения 

церквей прочитал стих из Первого по-

слания Петра: «Но вы — род избранный, 

царственное священство, народ святой, 

люди взятые в удел, дабы возвещать 

совершенства Призвавшего вас…» (2:9). 

Мы, как род избранный, как царственное 

священство, не можем молчать. Молча-

ние должно расцениваться как преступ-

ление, как огромное опущение, которое 

может иметь глобальные проблемы.

«Если мы хотим пробуждения среди 

наций, пробуждения в нашем народе, — 

сказал Амир Усманов, представитель 

Российского союза евангельских хри-

стиан-баптистов, — нам надо самим 

пробудиться и ответить на призыв. 

«Идите и научите» — не должно быть 

только лозунгом, а должно стать обра-

зом нашей жизни, признаком личного 

пробуждения, тем самым мы приблизим 

пришествие нашего Иисуса Христа». 

В заключении, делегат Евро-азиат-

ской баптистской федерации, Павел Ун-

гурян, прочитал место из Книги Даниила: 

«...но люди, чтущие своего Бога усилятся 

и будут действовать» (11:32). В пред-

шествии дней прихода Иисуса каждый 

христианин должен переоценить при-

оритет своих ценностей, посмотреть 

на современный мир глазами Библии 

для одной и той же цели: в кромешной 

тьме разлагающегося греховного мира 

должны появляться люди, чтущие Бога. 

Мы не можем и не имеем права наслаж-

даться нашим христианским прошлым, 

тем, что сберегли и донесли до наших 

времен наши деды и прадеды; мы, сов-

ременные христиане, должны усилиться 

и действовать.

Сегодня мы должны усиливаться! 

Сегодня христианские церкви должны 

набирать силу, а сила церкви — в бла-

говествии. Мы не можем почивать на 

лаврах, мы не можем находиться в зоне 

комфорта, мы, чтущие своего Бога, не 

можем бездействовать!

Идите и научите!

Идите, когда радостно! Идите, когда 

грустно, помня о радости спасения! 

Идите, когда молоды и сильны, когда 

согбенны под жизненной ношей или 

утучненные годами! 

Идите и научите! Так повелевает 

Господь.

Вопреки мировым проблемам, эко-

номическому состоянию, личным труд-

ностям и переживаниям! Нивы побелели 

и ждут готовых пойти на труд!

Идите! Это — приказ! 

Научите! Это — повеление!

Материал подготовила 
Любовь Павлюк
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Т
ретий день 74-го духовно-назидательного съезда Тихо-

океанского объединения евангельских христиан-баптистов 

проходил в субботу, 22 октября 2011 г. 

С утра в красивом, просторном зда-

нии церкви в Вест Сакраменто царила 

по-настоящему рабочая обстановка. 

После завтрака и регистрации делегатов, 

в 8:30 в братской комнате ответственные 

за проведение Съезда служители горячо 

молились Господу о предстоящем дне. 

Уже в девять началась общая рабо-

чая сессия. Отчеты, доклады, принятие 

бюджета на 2012 год, рассмотрение 

и утверждение резолюции, круглый 

стол с руководством Объединения, где 

прозвучали ответы на самые разные 

вопросы о тех или иных служениях 

в рамках Объединения — все это было 

неотъемлемой, сугубо официальной 

частью данного мероприятия. 

В течение дня у делегатов была 

замечательная возможность побывать 

на открытых встречах различных отде-

лов и служб ТО, которые проводились 

в классах воскресной школы. Тут и там 

звучали вдохновенные молитвы, велись 

дебаты, подводились итоги о проделан-

ной работе, строились планы на будущее. 

Заседание женского отдела, отдела 

работы с молодежью и подростками, 

отдела печати и радиовещания, отдела 

тюремного служения — это лишь малая 

часть того, что мог посетить каждый 

желающий, чтобы найти свое место в об-

щем служении на ниве Христа, подста-

вить свое плечо, поддержать в молитве.

Хочется подчеркнуть, что во время 

многочисленных заседаний и дискуссий 

на Съезде одним из самых главных был 

вопрос о том, как вести плодотворную 

евангелизационную работу не только за 

рубежом, но и здесь, в Америке, чтобы 

воспитать и сохранить молодых людей 

в чистоте и святости евангельского 

учения. Говорили о практических шагах 

в этом направлении, делились пережи-

тым опытом ошибок и достижений. 

Очень остро встал и давно наболевший 

вопрос о проведении богослужений 

в наших церквах на английском языке, 

что, несомненно, очень важно для моло-

дого поколения христиан, для которых 

английский, по существу, стал родным 

и более понятным языком. Лично мне 

очень понравилась бескомпромиссная 

позиция по этому поводу руководства 

ТО во главе с Н. А. Бугриевым. Я всем 

сердцем разделяю мнение руководящих 

братьев о том, что наши дети имеют 

полное право слышать весть спасения на 

близком для них языке, чтобы слыши-

мое растворялось верою и юные души 

переживали рождение свыше. 

Конечно, во время рабочего дня были 

и короткие перерывы, и вкусный, с лю-

бовью приготовленный обед, встречи 

с друзьями и новые знакомства, фотог-

рафии на память и обмен телефонами 

и адресами. Все это очень оживляло 

официальную атмосферу Съезда. 

В шесть часов вечера состоялось 

заключительное богослужение с Вече-

рей Господней. В огромном зале церкви 

практически не было свободных мест. 

Девиз Съезда «Итак, идите, научите все 

народы...» стал темой и заключительного 

служения. Торжественное пение свобод-

ного хора церквей Сакраменто, казалось, 

приблизило каждого присутствующего 

Заключительные минуты 
долгожданной встречи

Хочешь найти свое место 
на ниве нашего Господа 
и прийти в вечность не с 
пустыми руками? Хочешь 

понять, как ты нужен Христу 
в деле спасения погиба-
ющих? Хочешь увидеть 
боль и нужду ближнего и 

помочь ему во славу Христа? 
Тогда не замыкайся в себе, 
иди туда, где собраны 

вместе дети Божьи — и ты 
обретешь настоящий смысл 

жизни на земле.
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к престолу милости и благодати. Гость 

Съезда, Павел Дроворуб, поделился 

впечатлением о своей долгосрочной 

миссионерской поездке в Землю обето-

ванную и призвал христиан молиться за 

Израиль. 

В своей вдохновенной проповеди 

Иван Иванович Осельский развил тему 

о непрестанном, в силе Святого Духа 

и истине поклонении христианина 

Богу. Он отметил основные причины 

духовных падений, разочарований 

и неудач в служении и подчеркнул, 

что молитва и пребывание в Божьем 

Слове — единственный ключ к успеху 

в следовании за Христом. 

Незабываемой была и пропо-

ведь Анатолия Петровича Агеева 

о личных отношениях христианина 

с Господом, о правильных приори-

тетах в его жизни. Яркие эпизоды 

из Евангелия, а также примеры из 

личной жизни подтвердили твердое 

мнение проповедника о значимости 

общения с Христом, об ответственно-

сти перед Богом каждого рожденного 

свыше человека за погибающие без 

евангельской вести души. 

Не знаю как другие делегаты 

Съезда, но я в тот вечер после всего 

услышанного за долгие часы общения, 

вновь и вновь проверяя свое сердце, 

склонялась к Голгофе под струи жи-

вительной крови Христа и обновляла 

свой завет с милосердным Господом. 

А когда по рядам передавали хлеб 

и чашу с вином, душа трепетала, осоз-

навая себя частью большой, дружной 

семьи Небесного Отца. 

Иногда люди спрашивают: «Для чего 

христиане проводят Съезды и другие 

подобные мероприятия?» Теперь мне 

легко ответить на этот вопрос: «Хочешь 

найти свое место на ниве нашего Го-

спода и прийти в вечность не с пустыми 

руками; хочешь понять, как ты нужен 

Христу в деле спасения погибающих; 

хочешь увидеть боль и нужду ближнего 

и помочь ему во славу Христа? Тогда не 

замыкайся в себе, иди туда, где собраны 

вместе дети Божьи — и ты обретешь 

настоящий смысл жизни на земле». 

Материал подготовила 

Елена Чепилка

М
не представилась великолепная 

возможность побывать на 74-м съезде 

церквей Тихоокеанского побережья, 

проходящий в Сакраменто с 20 по 22 октября 

этого года. Много хорошего слышала об этом 

Съезде, но как-то не выпадало возможности 

посетить. На этот раз мне здорово повезло, 

имела благословенное время общения, нази-

дания и духовного роста.

Тема, предложенная Съездом, была насущной темой вре-

мени — «Идите и научите!».

Сердце каждого христианина должно быть наполнено 

этим желанием, ведь вокруг нас много жаждущих истины 

и  покоя: истины среди множества ложных путей и  учений, 

покоя от земных бурь и  жизненных проблем. В  то же са-

мое время от нас, христиан, «Идите и научите!» требует два 

действия! Чтобы «идти» — надо иметь желание; чтобы «на-

учить» — надо самому знать! Надо самому лично знать Того, 

о Ком мы хотим рассказать другим.

К тому же, самое главное  — должна быть любовь друг 

к другу! «По тому узнают все, что вы Мои ученики, если бу-

дете иметь любовь между собой!» Постоянную! Не только 

иногда, но всегда! Всегда — «филиo», часто — «aгапe», ко-

торая требует и  снисхождения, и  смирения, и  унижения, 

и уважения.

Рассуждая о  призвании, действии и  любви, мне на па-

мять пришла одна каверзная жизненная история...

Сестра-христианка мне рассказала, как однажды ей при-

шлось быть в здании одной церкви во время семинара по ду-

шепопечительству для пасторов и служителей, который про-

водил известный брат. Она стояла в фойе церкви, поджидая 

другую сестру, как раз во время обеда. Мимо нее чинно про-

ходили служители: седовласые братья, умудренные жизнен-

ным опытом; братья помоложе, в строгим костюмах и с боль-

шими Библиями в руках. Проходили мимо! 

Наблюдая за картиной, она с иронией подумала: вроде 

бы и одежда-то ее подходила под христианскую, но на нее 

никто не обращал внимания. А вдруг она была бы «прока-

женная телом» или «разбитая душой» и нуждалась в помощи 

и в слове ободрения? Но никому, к сожалению, не было до 

нее дела!

Вдруг к ней подошел сам ведущий семинара, с женой ко-

торого она дружила, и, поздоровавшись, завел разговор.

Вот тогда-то ее заметили и другие! 

Да, насколько еще несовершенны наши души. «Любовью 

служите друг другу!» Тогда «Идите и научите!» не будет прика-

зом, а станет образом жизни! Образом обновленной жизни!

Пусть поможет нам Бог по-настоящему принять «Идите 

и научите!» и начать действовать! 

Леся Павлова,

г. Черновцы, Украина

Благословенное время
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Д
орогие братья 

и сестры, благодарим 

вас за возможность 

служения в Израиле, 

которую вы предоставили 

Павлу Дроворубу. 

Я с Павлом познакомился 

зимой в Иерусалиме на 

конференции для служителей. 

С этого времени у нас было 

много встреч, общений, 

молитв, рассуждений 

о благовестии в Израиле.

Павел активный брат, любящий 

Израиль и сделавший за это время 

уже немало для служения в этой 

стране. Мы верим: при вашей под-

держке он сможет вложить свои 

знания и способности в распростра-

нение Евангелия в Израиле. 

Израиль — это стратегическая 

и одновременно сложная точка, ко-

торая на карте Божьей имеет особую 

важность — как в настоящем, так 

и в будущем. Больше миллиона рус-

скоязычных евреев, проживающих 

в этой стране, не знают своего Мес-

сию, Который умер за их грехи. Кто-

то должен им об этом рассказать. 

Павел — один из тех, кто может не 

только поделиться с неверующими 

или религиозными евреями личной 

верой, но и организовать про-

граммы, пригласить людей из других 

стран и на практике реализовать 

идеи по благовестию. 

Например, Павел, я и еще один 

брат из Казахстана, которого Павел 

пригласил для служения в Израиле, 

в течение месяца выходили на улицы 

города Ашкелон и просто общались 

с людьми, говорили им о Христе. 

Реакция была разной, но кто его 

знает, возможно, однажды, у трона 

Всевышнего мы увидим тех, которые 

нам кричала, что христиан нужно 

гнать обратно в Россию. Участие 

миссионеров с Америки и других ре-

гионов, которые не живут в Израиле, 

но любят эту страну, является для 

нас ободрением и большим благо-

словением. 

Мы бы хотели продолжить наше 

партнерское служение с Павлом 

в Земле обетованной, в которой 

когда-то проповедовали пророки, 

где были написаны Священные 

Книги и где по пыльным дорогам 

ходил Христос, указывая потеряв-

шимся дорогу в небо. Но во многом 

эта возможность зависит от вас, 

от ваших молитв, пожертвований 

и просто любви к той земле и к тому 

народу, откуда вышло Евангелие, 

чтобы достигнуть и до Америки.

«Ибо если отвержение 

их — примирение мира, то 

что [будет] принятие, 

как не жизнь из мертвых» 

(Рим. 11:15). 

Церковь «Путь, и истина, 
и жизнь», Олег Коротки

  ןפוא  60ןולקשא ,לארשי

Aofan, 60/5-6, Ashqelon, Israel

 :Phone numbers :םינופלט
(972) 52 85 90 736; (972-8) 77 71 00 387

Email: o_korotki@mail.ru  :ינורטקלא ראוד

Церковь
«Путь, и Истина, и Жизнь»

«Иисус сказал ему: «Я путь, и истина, и жизнь; никто не приходит к Отцу, как только через Меня» (Ин. 14:6). 
(14:6 ןנחוי) «ידי לע םא יכ באה לא שיא אובי אל ,םייחהו תמאהו ךרדה יננה יכונא :עושי וילא רמיו»
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Молитва за Израиль
Посвящается моей подруге по 

институту, Анне Фишбейн.

Мы не можем знать, в каком столетии,

Господи, Ты выделил из всех

Для Себя народ и чем отметил их,

Но они отличны от других.

Есть в глазах особая задумчивость,

Грусть о чем-то давнем, неземном...

Склад ума, завет хранить потомственность

Чистой от народности иной...

Сознает народ свое избрание.

В памяти от предков бережет

Красоту старинного предания,

Верность и величие отцов.

Ты доверил им Свое Писание.

Твой Закон для всех дал сохранить.

Как построить храм — дал описание,

Дал Заветы — праведными жить.

Замечают люди их особенность,

Одаренность свыше признают...

Время… люди не всегда заботливо

Чтут народ Твой, землю берегут.

Было время плена, войн с погромами.

Столько невосполненных утрат!

Слезы, кровь, сиротство, жизнь бездомная,

Камеры, Освенцим и ГУЛАГ...

Было время, персы своенравные

Чли за честь в еврейство перейти.

И, как бы евреи полноправные,

Шли в Израиль святость обрести.

Далеко, в Псалмах — земля Священная...

Ехали на осликах, шли в храм...

А теперь со всех концов Вселенная — 

День до вечера, и будишь там.

Или сидя в кресле, в доме собственном,

Стоит только кнопочку нажать,

Без туманов, пробок и нелетностей

Можно эту землю увидать.

И от этой близости так горестно!

Хочется молиться и просить:

«Дай прозренье, милость Твою, Господи!

Пусть Твой мир в сердцах людей царит!

Как в большом саду раздора яблоко — 

Крошечный оазис на земле:

То резня, то бомбы с неба валятся.

Места нет для избранных людей!

Боже, обнови Твое избрание!

Господи! Помилуй Твой народ!

Пусть цветет Земля обетованная,

Пусть народ искупленный поет!» 

СООБЩЕНИЕ О РАБОТЕ МЕЖЦЕРКОВНОГО 
КООРДИНАЦИОННОГО СОВЕТА В ИЗРАИЛЕ

М
ир вам, дорогие сотрудники и друзья на ниве 

Божьей! Шалом из града Божьего, Иерусалима, и с 

горы Господней, Сиона. Приветствую вас! С молитвой 

о вас, церковь из Реховот. Слава Богу, что Он посылает Свою 

благодать и милость в жизни и труде. 

Прошло вот уже четыре месяца нашего 

служения в Земле обетованной. Благодарим 

Господа за ваши молитвы о нас и за насущ-

ную миссионерскую заботу о евреях Израи-

ля, начавшуюся четыре года назад со сторо-

ны ТО ЕХБ и церквей Объединения. Это то, 

о чем учил Иисус Христос, посылая учеников 

на служение людям. После встречи с  Н.  А. 

Бугриевым и  рассуждений о  сотрудничест-

ве в  миссионерском служении на ближай-

шие годы в Израиле Господь помог органи-

зовать Межцерковный координационный 

совет (МКС). Пастора согласились сотрудни-

чать в  миссионерском служении благове-

стия, участвовать по мере своих сил и сверх 

сил, развивая эту работу на разных уровнях, 

используя свой потенциал и помощь со сто-

роны миссионерских церквей ТО ЕХБ. Наши 

взаимоотношения развиваются для совмест-

ного служения с миссионерами ТО ЕХБ. Име-

ются определенные результаты через служе-

ние молодежного хора «ОАЗИС», который 

вдохновил и  ободрил верующих в  прошед-

шие годы. Но на сегодня есть реальная воз-

можность продолжать трудиться вместе. Это 

не значит, что все сразу захотят и согласятся 

сотрудничать. Однако, развивая отношения 

в  дальнейшем служении в  Израиле, будем 

просить также и других служителей подклю-

чаться к благовестию среди евреев. 

Для этого заложили определенные сти-

мулы и рассмотрели дальнейший план рабо-

ты по благовестию на три ближайших года, 

чтобы посещение Израиля было приятным 

и  понятным для сотрудников и  полезным 

для дела Божьего в Земле обетованной. Со 

стороны ваших церквей уже много сделано, 

и народ положительно реагирует на пригла-

шения для совместного служения в Израиле. 

На сегодня в  Израиле живет более 

250 000 людей преклонного возраста, 

для которых помощь со стороны братских 

церквей со всего мира нужна как воздух, 

так как у верующих из поместных церквей 

просто нет возможности пойти к  ним со 

свидетельством. Причин для этого мно-

го, но главное — нет подготовленных лю-

дей. А это те люди (престарелые), которые 

прекрасно понимают наш язык и ментали-

тет, ждут душевного, духовного общения 

и  внимания. Работая с  ними, мы напря-

мую выходим на их детей и внуков, для ко-

торых приятна и понятна наша забота.

Еще пример того, как работает 

Господь, побуждая евреев бодрствовать. 

На служении были особенные благодар-

ственные молитвы. Потому что часть ночи 

провели в  бомбоубежище. Была ночная 

тревога из-за обстрела. А  после служе-

ния пастор предложил готовиться к благо-

вестию в  этих же местах. Сегодня наша 

миссия вместе с  благовестниками из по-

местной церкви учится свидетельствовать 

евреям так, как требуют того обстоятель-

ства, участвовать в  душепопечительском 

служении и  посещении престарелых по 

домам, раздавая необходимую литерату-

ру, общаться с  новобращенными, кото-

рые нуждаются в  духовной заботе и, по-

рой, в  элементарных наставлениях и  ре-

шениях в духовной жизни. Также готовим-

ся встречать летние миссионерские ко-

манды из разных мест для участия в бла-

говестии через поместные церкви. 

Так что вклад наших церквей и вашего 

участия в этом деле трудно оценить на зем-

ле, только в вечности будет все понятно…

Благословений. Примите братский 

привет от церквей с Земли обетованной. 

Молитесь о  миссионерах. Вместе будем 

молиться о мире в Иерусалиме. 

С уважением, Павел Дроворуб
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П
росыпалось утро... Солнце своим темно-оранжевым лучом 

слегка коснулось неприветливого океана — и легкие 

волны веселей побежали к берегу, возвещая живущим 

о приближении нового дня. Чем выше поднималось солнце, тем 

приветливее становился океан, тем очевидней было приближение 

нового дня.

Каким он будет?

«Каким он будет?» — раздумывала 

она, только что нажавшая кнопку бу-

дильника. 

Ей на память пришли сюжеты вче-

рашнего школьного дня, среди которых 

ярко отображались ее любимцы, пяти-

летняя Чийо Ёшино и шестилетний Са-

шио Нишимото. Они были брат и сестра, 

от одной матери, и жили они без отцов. 

Они проживали в небольшом го-

родке в домике родителей матери, испо-

ведующих одну из основных религий, 

синтоизм, которая заключается в по-

клонении духам природных стихий. Их 

постоянство и приверженность к этой 

святыне и заботе о сверхъестественных 

силах настолько сильны, что иногда 

самая жирная курица, выращенная 

в хозяйстве, посвящалась духам, но не 

бедным, всегда недоедающим детям. 

Приношение богам и духам самого 

лучшего считается у синтоистов их 

умилостивлением, и тем самым они 

обретают такое состояние, в котором 

человек недосягаем для злых духов 

и несчастий мира.

В своих детских мечтах сестра 

хотела стать балериной, чтобы зараба-

тывать много денег и помогать матери, 

которая не могла работать, так как 

у них было еще пятеро детей, кроме 

Чийо Ёшино и Сашио Нишимото. Брат 

же стеснительным и грубым голосом 

всегда уверенно заявлял: 

— Я буду астронавтом!

— Почему же ты хочешь быть 

астронавтом? — спрашивала она его.

— Я хочу отыскать Бога! Мое имя 

обозначает «рожденный к счастью», 

вот поэтому я хочу отыскать Бога среди 

планет и звезд. Если Он есть, если Он 

настоящий и милосердный — тогда 

я Его обязательно разыщу, ведь в на-

шей религии бога шинтай могут видеть 

только жрецы. Но если где-то сущест-

вует настоящий Бог — тогда Он должен 

быть каждому доступен, и если Он 

настоящий — тогда Он будет знать, что 

я Его ищу, и Он обязательно объявится.

Она улыбнулась в очередной раз, 

вспоминая этот разговор. Ох, как бы 

она хотела, чтобы однажды Сашио 

вместо мертвого бога отыскал Живого! 

Целый день мысль об этом не по-

кидала ее сознание. Вернувшись домой 

Думая о других

Творческая мысль, основанная на фактах
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после окончания уроков, она прилегла 

отдохнуть. Вдруг пронзительно запи-

щала сирена, извещая о беде. Люди 

засуетились, заметались, забегали! Она 

схватила свой велосипед и помчалась 

к школе: там могут быть ее ученики; не 

подозревая о беде, они могут нуждаться 

в ее помощи, в ее совете. 

Она мчалась по ухабистой дороге, 

а в ушах свистел ветер, смешанный 

с неистовым ревом сирены.

— Назад! — кричали, возмущаясь, 

спицы в колесах.

— Не туда! — вставали на ее пути 

с запрещающим жестом ветки придо-

рожных кустов.

— В обратную сторону! — звала ее 

толпа людей с перепуганными лицами.

Люди кричали и возмущались, ища 

укрытия и спасения. Кругом стоял хаос 

и смятение: кричали куры; возмуща-

лись коровы; блеяли испуганно овцы; 

плакали, не понимая ничего, дети. Ей 

бы хотелось закрыться обеими руками, 

чтобы не слышать этого отвлекающего 

ее шума, чтобы поскорее добраться 

туда, где нуждались в ее помощи, где 

она могла бы стать полезной. Она 

мчалась, виляя среди встречных толп 

людей, пересиливая боль в изнемо-

женных от быстрой езды коленях.

Вот она, ее школа...

И там, как и везде, — хаос… Все 

суетились, все спешили покинуть это 

место, ища безопаснее, ища укрытие. 

Ей бы проверить каждый класс, убе-

диться, что никто не остался, ей бы еще 

позаботиться об ее любимцах.

«Кто не печется о своих, тот хуже 

неверного!» — звучали в ее растрево-

женном сознании слова.

«В том любовь, чтобы вы служили 

друг другу...» — отзывалось из пота-

енных уголков ее громко стучащего 

сердца.

И она спешила, она старалась, она 

действовала!

Потом был треск, и шум, и писк!

Через какое-то время все утихло...

И снова просыпался новый день. 

Солнце несмело вставало над 

Страной восходящего 

солнца, чтобы 

с ужасом осоз-

нать случившееся.

Начинался очередной день, но уже 

без нее...

***

Ее имя прозвучало в новостях 

через несколько дней после сильного 

землетрясения и цунами, случившихся 

в Японии 11 марта, 2011 года.

Эту молодую девушку звали Тэйлор 

Андерсон, родом из штата Вирджиния. 

Она работала в Японии учителем ан-

глийского языка и была, на удивление, 

радостной и заботливой. «Эта девушка 

была особенной, — написал один из ее 

друзей. — Она всегда улыбалась и ра-

довалась жизни. Вместе со скорбью из-

за потери такого прекрасного человека 

в моем сердце останется пример жизни, 

который показала мне эта молодая 

девушка».

Жертвами землетрясения и цу-

нами стали многие жители Японии. 

Более полумиллиона людей остались 

бездомными, и по не точным данным 

около двадцати тысяч человек поги-

бло. Сначала землетрясение принесло 

разрушения, после же — водная сти-

хия, поднимающаяся до семи метров 

высоты, сметала все на своем пути. 

Большие корабли и грузовики были 

словно спичечные коробки в руках 

сильной стихии.

Вода оставила после себя ужасную 

неприглядную картину. Кругом разва-

лины, груды камней, бетона, обломки 

автомобилей и домов. Стихия при-

несла много страданий и горя на эту, 

совсем небольшой территории, страну. 

Убытки материальные подсчитыва-

ются миллионами, душевные и эмоци-

ональные — невозможно определить. 

Дети без родителей, родители без 

детей! Список длинный!

Но самое важное — люди 

без Бога... В стране 

преобладает син-

тоизм и буддизм, 

поклонение богам 

и духам с множе-

ством священных 

мест для поклонения. Но зато чуть 

меньше одного процента — христиане, 

хотя правительство и не препятствует 

развитию христианства. Много желаю-

щих поклониться живому Богу — нет! 

Жители Японии перенесли две потери: 

оставшись без земного богатства и без 

Бога. 

Потери, потери, потери...

Но самой большой потерей будет 

потеря вечности с Богом!

Думая о других, будем вспоминать 

Японию в своих молитвах!  

Любовь Павлюк, 
публицист, писательница, г. Фресно, США
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Я 
выросла в семье, где мало говорили о Боге, а если и го-

ворили — в неподобающем тоне. Библию я очень редко 

читала, почти никогда. Мне в ней мало что было понятно. 

Я посещала православную церковь шесть лет, но, честно го-

воря, делала это по привычке, и если бы меня спросили тогда, 

верю ли я в Бога, то я сказала бы нет.

Когда мне было двадцать один, 

я начала заглядывать в свое серд це, 

и то, что я там увидела, мне не 

понравилось. Обиды, злость, рас-

при — отсутствие любви, одним 

словом. Я осознавала, что не в силах 

любить не только людей в целом, но 

и даже самых близких мне людей. 

Я старалась измениться, читала 

«умные» книги, биографии извест-

ных «успешных» людей, пробовала 

разные программы самосовер-

шенствования, но ничто не давало 

результата. Я опустила руки, думая, 

что, наверное, неисправима, да ведь 

и все так живут — злясь, обижаясь 

и причиняя боль другим. Но пустота 

и отчаяние от моего внутреннего 

состояния никуда не уходили. 

В такой тихой депрессии и при-

шла я на курсы разговорного англий-

ского языка, которые проводились 

в центральной церкви евангельских 

христиан-баптистов в г. Запорожье 

(Украина). 

Я с детства люблю английский, 

и пришла исключительно ради него. 

Но я никогда не подумала бы, что 

моя жизнь так прекрасно изменится. 

Уже с первого дня я увидела, что 

эти люди отличаются от всех тех, 

с которыми я когда-либо общалась. 

Американские учителя совершенно 

бесплатно и качественно преподавали 

нам английский язык, относились 

к нам с вниманием и — не побоюсь 

этого слова — любовью, и делали 

это чистосердечно. Я задумалась. 

Ведь это то, к чему я так отчаянно 

стремилась, — научиться любить 

людей от всего сердца, уметь прощать 

и вмещать. И вот передо мной люди, 

которые являются живым свиде-

тельством — быть другим человеком 

возможно! Я спрашивала себя: «В 

чем их секрет? Почему они так любят 

нас? Откуда они берут эту любовь?» 

И вскоре я получила ответ. Секрет их 

радости и готовности помогать дру-

гим — в их живых отношениях с Ии-

сусом Христом. Это Он вложил в их 

сердца любовь, так как дружба с Ним 

изменила их некогда эгоистичные 

сердца. Это мне было понятно и инте-

ресно. Когда студентам предоставили 

возможность задавать вопросы учи-

телям, я в числе других задала вопрос 

о роли Бога в их и моей жизни. Мне 

еще никто никогда не объяснял 

столь простыми словами, каков Бог 

и чего Он желает относительно меня. 

Спикер сказал, что Библия содержит 

ответы на все вопросы, на которые 

нам нужно знать ответы. Он привел 

пример — один стих из Нового Завета, 

который очень четко (и при этом — 

несложно) объясняет положение 

Самый 
счастливый 
момент...

Рассказ о том, как Бог 
привел меня к Себе
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людей перед Богом и указывает на 

жизненно важную нужду каждого 

человека в прощении его грехов. 

Это стих из Послания апостола 

Павла к римлянам: «Ибо возмездие 

(плата) за грех — смерть, а дар Бо-

жий — жизнь вечная во Христе Ии-

сусе, Господе нашем» (6:23). Любое 

отклонение от Божьих стандартов 

святости и праведности — это грех. 

Я осознала, что все то уродливое, 

что мне не нравилось в себе самой, 

и что я извиняла в себе, Бог называет 

грехом. А справедливым наказанием 

за него является смерть — духовная, 

а в конечном итоге — и физическая. 

И я в сердце понимала: это абсолютно 

справедливо, ведь я добровольно 

отвергала Бога всей своей жизнью, 

добровольно грешила, а Бог — абсо-

лютно справедлив и праведен. Грех 

должен быть наказан. И ад — место 

вечной разлуки с Богом, Который 

есть  источник самой жизни. Пер-

спектива ужасная!

Благодарение Богу, что Он 

не только святой и справед-

ливый Бог, но и любящий! 

Бог мог отвернуться от 

человечества навсегда, 

и никто не мог бы обви-

нить Его. Но Он сделал 

нечто чудесное! «Ибо так 

возлюбил Бог мир, что 

отдал Сына Своего еди-

нородного, дабы всякий 

верующий в Него, не погиб, 

но имел жизнь вечную» 

(Ин. 3:16). Иисус Христос, 

Сам Бог, пришел на землю, 

воплотившись, прожил абсолютно 

безгрешную жизнь и умер на кресте 

не за Свои грехи (их у Него не было), 

а за грехи всех людей. Бог возложил 

на Него грех всего человечества (я 

осознала: и мой!) и обрушил всю 

ярость Своего гнева на Него, Своего 

Возлюбленного Сына! Непостижи-

мая любовь! А затем Иисус Христос 

воскрес, тем самым разрушив оковы 

смерти для всех тех, кто поверит в Его 

жертву за них на кресте. 

Итак, дар Божий — вечная жизнь во 

Христе Иисусе. Бог каждому человеку 

предлагает дар вечной жизни, проще-

ния, мира, измененного сердца, духов-

ного рождения. И все это — в Иисусе 

Христе. Я никак не могу купить этот 

дар, всю цену уже уплатил Христос. 

Принять этот дар, принять Христа — 

это то, чего ожидал от меня Бог.

Когда я поняла смысл креста, 

я была поражена... Я слышала раньше, 

что Иисус Христос умер за весь мир, 

и тут я осознала — Он умер за МЕНЯ! 

Такой любви я еще не знала... И мое 

сердце впервые преисполнилось 

благодарностью к Богу за Его любовь 

и милость. Я благодарила Его за то, 

что Он не пожалел Своего Сына и что 

Сам Иисус Христос добровольно 

отдал Себя вместо меня на смерть, 

чтобы я могла иметь жизнь вечную, 

общение с Отцом через Него. Я ни-

когда не забуду тот радостный день, 

когда Бог простил мне мои грехи 

и стал моим Другом и Спасителем.

Учителя подарили нам Новый 

Завет. Я начала читать его, и теперь 

мне многое было понятно. Я уз-

нала, что Бог абсолютно благой, 

добрый и любящий. И я подумала: 

«Я была хозяйкой своей жизни на 

протяжении двадцати одного года, 

и результат мне не нравится». А вот 

быть в руках такого любящего 

и заботливого Господина, как Иисус 

Христос, — это самое лучшее место, 

где можно находиться! И я сказала: 

«Господь, возьми всю мою жизнь, 

мое сердце и владей ими вполне! Мне 

нечего бояться, когда я — Твоя!» 

Сегодня я вполне ясно осознаю, 

что вовсе не случайно я пришла 

тогда, в 2009 году, на курсы англий-

ского языка. Это мой (тогда еще — 

не мой) любящий Бог и Спаситель 

искал Свою заблудившуюся овцу. 

«Не медлит Господь [исполнением] 

обетования, как некоторые почи-

тают то медлением; но долготерпит 

нас, не желая, чтобы кто погиб, но 

чтобы все пришли к покаянию» 

(2 Петр. 3:9). 

С тех пор моя жизнь 

никогда не была прежней. 

Я имею радость обще-

ния с Богом, которую 

невозможно описать. 

Теперь я знаю, что Иисус 

Христос — мой Друг, Он 

рядом со мной каждый 

час. Это не означает, что 

у меня не бывает проблем 

и сложностей, но Бог — моя 

Скала и Опора, а значит — 

я не поколеблюсь. Я познаю 

Его больше и больше каждый 

день, читая Библию — Его Слово. 

А также я нахожусь в радостном 

ожидании того дня, когда я увижу 

моего Господа лицом к лицу. Скоро 

Христос придет за теми, кто уверовал 

в Него, чтобы взять их от этого испол-

ненного боли и страданий мира в Свое 

присутствие навеки. Но даже если 

я умру раньше этого дня, я не боюсь 

смерти, ведь она будет лишь дверью 

в небеса, где меня ждет Отец! 

Евгения Кунникова, 
г. Запорожье, Украина

«Ибо так возлюбил Бог 
мир, что отдал Сына Сво-
его единородного, дабы 
всякий верующий в Него, 
не погиб, но имел жизнь 
вечную» (Ин. 3:16). Иисус 
Христос, Сам Бог, пришел 
на землю, воплотившись, 
прожил абсолютно без-
грешную жизнь и умер на 
кресте не за Свои грехи (их 
у Него не было), а за грехи 

всех людей.
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С 
десятилетним внуком я собиралась лететь 

из Нью-Йорка в Киев. Времени на дорогу до 

аэропорта было достаточно, даже с запасом. 

Вначале все шло хорошо, но потом нежданно-не-

гаданно мы попали в автомобильную пробку. 

И не вырваться из нее, не объехать. Машина больше 

стояла, чем двигалась, а время летело быстро. Смотрим на 

часы — и видим, что наш самолет скоро улетит. Что делать? 

Внук говорит: «Бабушка, молись!» А я ему: «Хорошо. Ты 

тоже молись!»

Когда мы, наконец, оказались в аэропорту, то по времени 

наш самолет должен был улететь... и вдруг слышим: «Вылет 

самолета Нью-Йорк–Киев по техническим причинам за-

держивается на час». Мы с внуком посмотрели друг на друга 

и сказали: «Слава Богу!»

Человек неверующий скажет: «Случайность». А веру-

ющий будет благодарить Бога за то, что Он слышит наши 

молитвы и отвечает на них.

Пролетели годы. Мой внук стал отцом, и когда случается 

беда или заболеет его сынок, тогда снова слышу по теле-

фону: «Бабушка, молись!»

Мы не всегда можем дозвониться друзьям или родным 

по одной простой причине — их телефон занят. Но у Бога 

такой «телефон», который никогда не бывает занят. В лю-

бое время дня и ночи Он слышит нас: «...ухо Его не отяже-

лело для того, чтобы слышать» (Ис. 59:1).

Какое счастье иметь такого Отца на Небесах, Защитника 

и Спасителя! 

Надежда Небога (Ожевская).

Бабушка, 
молись!

Александр Стовбырь

Божий план
В Вифлеемскую ночь воплотился Господь. 
Бог исполнил Свой план во Вселенной.
Чтобы людям помочь, непорочная дочь
Приняла дар от Бога нетленный.

В мир Спаситель пришел, Божий Сын снизошел.
Хоры ангелов песнь Ему пели.
Нашу плоть воспринял, зову Отчему внял,
Чтоб мы вечную радость имели.

На соломе, в яслях, средь овечек — в гостях -
Сон Малютки хранил небожитель. 
Неземное Дитя, здесь приют обретя,
На земле теперь временный житель. 

Ему имя — Советник, Всесильный Господь.
Он — Князь мира и Бог Вечносущий,
Но, смирившись, пришел, чтоб мир с Богом нашел
Каждый грешник, в пороках живущий.

Знал Спаситель о том, что Его в мире ждет,
Видел муки, позор, отверженье, 
Но план Божий принял и за всех жизнь отдал, 
Чтобы каждый обрел путь спасенья.

К Иисусу скорее, мой друг, поспеши,
Распахни Ему сердце сегодня.
Он покой принесет, ведь Он с нами живет.
Рождество — это благость Господня! 

28 6 (25) - 2011



Виля 
Радчук,

г. Сакраменто, США

1. Остерегайтесь «заносов» вашего языка, всегда го-

ворите меньше, чем у вас на уме. Разрабатывай-

те спокойные и убедительные интонации голоса. 

Как вы говорите — часто важнее, чем то, что вы 

говорите.

«Вот мы влагаем удила в рот коням, чтобы они повиновались 

нам, и управляем всем телом их. …так и язык — небольшой член, 

но много делает. Посмотри, небольшой огонь как много вещест-

ва зажигает! И язык — огонь, прикраса неправды; язык в таком 

положении находится между членами нашими, что оскверняет 

все тело и воспаляет круг

жизни, будучи сам воспаляем от геенны» (Иак. 3:2, 5, 6).

2. Не давайте много обещаний, а данные старайтесь 

исполнить, чего бы это ни стоило.

«И об этом самом теперь я прошу тебя, господин царь, и умоляю 

тебя, и в этом величие твое: прошу тебя исполнить обещание, 

которое ты устами твоими обещал Царю Небесному исполнить» 

(2 Езд. 4:46).

 3. Никогда не упускайте возможности сказать до-

брое, ободряющее слово кому-то или о  ком-то. 

Цените хорошую работу, независимо от того, кто 

ее исполнил. Если необходима критика — крити-

куйте конструктивно, не обижая и не унижая.

«…утешающий нас во всякой скорби нашей, чтобы и мы могли 

утешать находящихся во всякой скорби тем утешением, 

которым Бог утешает нас самих!» (2 Кор. 1:4)

«Умоляем также вас, братия: вразумляйте бесчинных, утешайте 

малодушных, поддерживайте слабых, будьте долготерпеливы ко 

всем» (1 Фес. 5:14).

4. Проявляйте интерес к  другим. Интересуйтесь их 

целями, работой, домом и  семьей. Радуйтесь 

с теми, кто весел, и скорбите с теми, кто страдает. 

Пусть каждый, кого вы встречаете, чувствует, что 

вы относитесь к нему с уважением.

«Радуйтесь с радующимися и плачьте с плачущими» 

(Рим. 12:15).

5. Будьте радостны. Не взваливайте на окружающих 

груз своей депрессии, посвящая их в ваши мел-

кие недомогания и разочарования. Помните, что 

каждый несет свой груз.

«Надейся на Господа всем сердцем твоим, и не полагайся на разум 

твой» (Притч. 3:5).  

6. Пусть ваш разум будет открыт. Спорьте, но не 

ссорьтесь. Признак блестящего ума — уметь быть 

несогласным и не прослыть спорщиком.

«Будьте единомысленны между собою; не высокомудрствуйте, 

но последуйте смиренным; не мечтайте о себе; никому не воз-

давайте злом за зло, но пекитесь о добром перед всеми людьми. 

Если возможно с вашей стороны, будьте в мире со всеми людьми» 

(Рим. 12:16-18).   

 7. Пусть ваши добродетели, если они у  вас есть, гово-

рят сами за себя. Не говорите о недостатках других. 

Не поддерживайте сплетни. Это трата драгоценно-

го времени, что может быть разрушительным. 

«Итак, доколе есть время, будем делать добро всем, а особенно 

своим по вере» (Гал. 6:10).     

«Не ходи переносчиком в народе твоем и не восставай на жизнь 

ближнего твоего. Я Господь, Бог ваш» (Лев. 19:16).   

8. Помните о чувствах других. Остроумие и юмор над дру-

гим человеком редко стоят чего-то. Ваши слова могут 

ранить человека в самый неожиданный момент.

«Также сквернословие, и пустословие, и смехотворство не при-

личны [вам], а, напротив, благодарение» (Еф. 5:4).  

9. Не обращайте внимания на злобные высказыва-

ния о вас. Помните: человек, который несет вам эту 

весть, может оказаться и самым лучшим «докладчи-

ком» в мире. Просто живите так, чтобы ему никто не 

поверил. 

«Не мстите за себя, возлюбленные, но дайте место гневу [Божию]. 

Ибо написано: «Мне отмщение, Я воздам, — говорит Господь». 

Итак, если враг твой голоден, накорми его; если жаждет, напой 

его: ибо, делая это, ты соберешь ему на голову горящие уголья. Не 

будь побежден злом, но побеждай зло добром» (Рим. 12:19-21).  

10. Не будьте слишком восхищены тем, что вы имеете. 

Старайтесь делать лучшее и будьте терпеливы. За-

будьте о себе, пусть другие помнят. Такой успех на-

много приятнее.

«По данной мне благодати, всякому из вас говорю: не думайте [о 

себе] более, нежели должно думать; но думайте скромно, по мере 

веры, какую каждому Бог уделил» (Рим. 12:3). 
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З
наете ли вы, сколько звезд Бог насадил Своей всемогущей рукой в огромном небесном 

пространстве? Знаете ли вы, сколько галактик Бог мудро разместил во Вселенной? Кто из 

нас не всматривался в ночное небо и не поражался тому, как густо усеяно оно сияющими 

точками, звездами? А пробовали ли вы их когда-либо сосчитать, хотя бы звезды в галактике 

Млечный Путь? 

Это невозможно для невооруженного человеческого 

глаза, ведь, по данным ученных, простым человеческим 

глазом в звездную ночь можно увидеть лишь около трех 

тысяч небесных светил!

Тем не менее, в галактике Млечный Путь насчитыва-

ется около сотни миллиардов звезд, включая и Солнце. 

А одних только галактик в мироздании — триллионы! 

Древний мудрец говорил, что пытаться сосчитать звезды 

равносильно тому, чтобы согласиться счесть все песчинки 

всех берегов на всей Земле. Но в разные времена и тыся-

челетия людей всегда интересовало небо, его бездонные 

просторы и россыпи мириад звезд.

С таким же живым интересом и нарастающим жела-

нием встречи однажды увидели звезду мудрецы из дале-

кого востока. И вскоре они, руководимые звездой, отпра-

вились в путь. Эти люди были из страны далекой — как 

в географическом, так и в религиозном отношении. В ге-

ографическом — из-за большого расстояния, отделявшего 

их страну от того места, куда они шли, — от Палестины. 

Им пришлось совершить долгое и утомительное путеше-

ствие, чтобы прибыть в Иерусалим. В религиозном же 

отношении, они отставали еще больше. У иудеев было 

ясное Божье откровение, заключенное в словах Писания, 

у волхвов же — лишь смутное откровение неба, через 

звезду. Чтобы понять смысл этого откровения, им пона-

добилось пройти длинный путь, преодолеть трудности 

и усталость — и все только для того, чтобы достичь цели.

Их поиск Младенца-Царя, источника Истины 

и Правды, увенчался успехом: они нашли Его, возрадова-

лись и поклонились: «И, войдя в дом, увидели Младенца 

с Мариею… и, пав, поклонились Ему» (Мф. 2:11). Это было 

поклонение Богу, их исповедание веры, открытие нового 

      Та,   
которая

подарила надежду

Р У Б Р И К А

«А знаете ли вы?»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУЩАЯ

Любовь Павлюк
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и познание Бога в маленьком Младенце. Подтверждением 

тому были и их символические дары. 

Таким образом, исполнилось пророчество, записанное 

в шестидесятой главе в Книге пророка Исаии об обраще-

нии всех народов, которые придут в Иерусалим покло-

ниться Господу и «принесут золото и ладан». Так, послед-

ние будут первыми, а первые — последними. Язычники 

из дальних стран опередили иудеев, бывших так близко 

к Мессии и так много наперед о Нем знавших. К яслям 

Христа были призваны как евреи, так и язычники-вол-

хвы. Первые получили явное пророческое откровение, 

вторые же — неясное, посредством звезды. Первые не 

дошли, вторые дошли и поклонились.

Мудрецы не только исповедали свою веру покло-

нением и принесением даров, эта встреча изменила их 

жизненный путь. «Путь» на библейском языке значит не 

только перемещение, но и образ жизни, действий. Встреча 

с Христом в вере и почитании изменяет человека, изме-

няет путь его жизни, что и произошло с мудрецами. 

А началом их пути к Христу стала звезда — одна из 

многих, родившаяся в то далекое время в восточной 

стране. Она и привела мудрецов к Христу, она и подарила 

надежду как им, так и многим другим, кто повстречался 

с Иисусом в своей жизни.

Все началось давно: звезда в ночном небе восточной 

страны и Младенец-Иисус, родившийся в яслях. Все так 

просто, и в то же время так великолепно!

С тех пор на небе родилось немало звезд, но та, ко-

торая возвестила о рождении Чудного Младенца, была 

необыкновенной. Она сияла, радуясь тому, что родился 

Иисус, Спаситель мира; она сияла, радуясь тому, что путь 

к надежде, к просвещению, к настоящему и будущему на-

шли мудрецы. Ее сестрички-звездочки также радовались 

каждому новому человеку, приходящему к Тому, Кто дает 

жизнь, в Ком безмерная радость, через Кого предлагается 

вечность.

Небо с миллиардами звезд! Небо, радующееся о ка-

ждом пришедшем к Иисусу, о Котором возвестила одна 

единственная звезда.

Из малого произошло великое! Место — земля и небо! 

Небо с миллионными россыпями звезд! Как это в мини-

атюре изображено в детском мемориале в Яд ва-Шем, 

который находится в Иерусалиме на Горе Памяти. 

Название комплекса Яд ва-Шем обозначает «память 

и имя» или «место и имя», которое связано с местом 

в Книге пророка Исаии 56:5: «…тем дам Я в доме Моем 

и в стенах Моих место и имя лучшее, нежели сыновьям 

и дочерям; дам им вечное имя, которое не истребится».

Этот уникальный музей-мемориал — выдолблен-

ная в скале пещера — является памятником полутора 

миллионам еврейских детей, уничтоженных во время 

Второй мировой войны. Этот музей построен на средства 

Абрахама и Эдиты Шпигель в память об их сыне Узиэле, 

который стал жертвой холокоста в Освенциме в возрасте 

2,5 годика.

А творческий замысел архитектора Мойши Сафди — 

великолепен! Он не хотел сконцентрироваться на огром-

ности преступления через мертвящий холод камня, тем 

не менее, он хотел коснуться каждого посетителя. Он 

необыкновенным образом предоставил людям небо. Свет 

пяти горящих свечей, отражающийся в пятистах зеркалах, 

образует в пещере звездный купол неба, в котором милли-

оны звезд, представляющих души детей. Каждых десять 

секунд произносится имя ребенка, его страна и возраст. 

5 свечей и 500 зеркал символизируют историю, историю 

определенного рода людей, удивительной маленькой 

страны Израиль, мужеству и развитию которой не пере-

стаешь удивляться.

Звезда и человеческая душа...

Наша история к немеркнущему будущему началась 

с единственной звезды, которая известила о рождении 

Младенца и показала к Нему путь. Этот путь проделали 

мудрецы — путь длинный и тяжелый, с опасностями 

и трудностями. Но они дошли, и никогда об этом не по-

жалели. 

Этот путь на протяжении более 2000-лет тот же — 

испробован, испытан и остается верным и истинным. 

Многие из нас однажды, «повстречавшись со звездой», 

смогли, в конечном итоге, отыскать Иисуса и повстре-

чаться с Ним. Но вопрос остается важным: узнали ли мы 

Его и остались ли с Ним навсегда? где будет наша «Яд ва-

Шем», наше место и имя?

Вслушайтесь, о чем шепчут звезды! Вслушайтесь, о чем 

говорит Вселенная! Произносится ли там ваше имя, отно-

сится ли упомянутое место к каждому из нас: «…ТЕМ дам 

Я в доме Моем и в стенах Моих место и имя лучшее». 
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И 
вот она сейчас в родительском доме 

с маленьким Славиком, а в сознании 

все звучит и звучит разрывающий 

душу на куски детский плачь и отчаянное: 

«Мама, не бросай нас! Мама, вернись!»…

Надя проснулась от горьковатого запаха кофе. 

На кухне хлопотала мама. В спальню заглянул отец 

и позвал полушепотом:

— Дочь, пойдем завтракать. Мы тебя ждем.

Надя молча кивнула, нехотя встала с постели. 

Она знала, что ей предстоял серьезный разговор 

с родителями, ее ожидало пугающее неизвестностью 

будущее. Молодая женщина привычно помолилась и, 

поцеловав спящего сынишку, отправилась на встречу 

наступившему, новому дню. 

Мама выглядела превосходно: в дорогом, теплом 

халате, с пышной прической и легким макияжем на 

лице. Отец восхищенно следил за каждым движе-

нием жены. Надя знала, что в ее семье последнее 

слово всегда остается за матерью, а отец будет лишь 

красноречиво поддерживать любое мнение своей 

любимой женщины. Мама привыкла, что с ней никто 

и никогда не спорит, поэтому всегда высказывалась 

смело, редко считаясь с мнением других. Надя всегда 

ее немного побаивалась. И теперь, сидя за обеденным 

столом, чувствовала себя провинившейся школь-

ницей. Подвинув дочери чашку с кофе и бутерброд, 

женщина спросила:

— Надежда, что произошло у вас с Дмитрием?

— Вчера он выгнал меня из дома, прямо при де-

вочках, вот и все. 

— Нет, не все! Ты лучше скажи, за что выгнал. 

Мачеха(Окончание. Начало в 5-2011.)
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Надя молчала. За все три года совместной жизни 

с Димой она ни разу не жаловалась матери на мужа, 

стараясь все проблемы решить сама. Впрочем, до ее 

обращения к Богу все было, в принципе, хорошо. Как 

теперь объяснить все случившееся родителям, она не 

знала. 

— Молчишь? Ну, так я тебе помогу с ответом. Мало 

того, что ты потеряла Виктора после того, как он влез 

в свою секту, ты теперь и сама туда залезла. И глав-

ное — ни слова ни кому не говоря! Удивительно. Как 

ты могла, Надя? Ты думала о сыне, о девочках, о своей 

семье? В данном случае, как хочешь, но мы с папой на 

стороне Дмитрия. Мы считаем, что он прав, он несет 

ответственность за своих дочерей, и это его право за-

щитить их от твоих фанатичных взглядов. Одумайся, 

пока не поздно, Надя! Дмитрий нам звонил, он готов 

попросить у тебя прощения и все забыть, только 

оставь свои глупые убеждения, которые никому не 

приносят счастья, и живи спокойно. Не пойму, чего 

тебе не хватает? Дима прекрасный семьянин, серьез-

ный, не пьет, не изменяет тебе, хорошо относится 

к мальчику. Чем ты не довольна? 

Услышав о сыне, Надя вздрогнула:

— Не все так, как ты говоришь, мама. Но это и не 

важно. Теперь позволь мне сделать выбор самой, 

ты и так часто решала все за меня. А теперь — не 

волнуйся. Сегодня же я оформлю на работе отпуск, 

мои друзья из церкви помогут мне решить проблему 

с жильем, а там Господь усмотрит. 

И без того большие глаза мамы заметно окру-

глились, от возмущения женщина то бледнела, то 

краснела:

— Ты с ума сошла, Надежда! Ты сошла с ума! Да 

если бы не я, не мы с отцом, чтобы с тобой было? Как 

тебе не стыдно нас упрекать?! Не хочешь, чтобы мы 

вмешивались в твою жизнь — пожалуйста! Только 

зачем тогда ты вчера вечером приехала к нам, а не от-

правилась к своим сектантам? Надо же, мы потеряли 

нашу единственную дочь, Саша! — обратилась мать 

к мужу. — Какой позор! Что скажут люди?! Кого мы 

воспитали?! 

Отец резко встал из-за стола, обнял жену, стара-

ясь успокоить, потом поспешил к аптечке, в поисках 

успокоительного. Через несколько минут в доме 

пахло лекарством, слышались глухие всхлипывания 

матери, а Надя, склонившись у постели испуганного 

сынишки, слезно молилась Богу о своем и его буду-

щем. 

Через час она покидала родительский дом. Надя 

дозвонилась подруге из церкви — и та предложила ей 

пожить в доме своих родителей. 

— Живи у моих, сколько хочешь, Надюшка. У них 

все равно полдома пустует. Мы, дети, все выросли, 

разъехались кто куда, им с вами веселее будет. Ве-

чером после работы заеду, поговорим обо всем, не 

унывай, Наденька! 

Так Надя нашла приют у приветливых пожилых 

христиан. Здесь ее понимали, о ней молились и ни за 

что не упрекали. Дмитрий перевез оставшиеся На-

дины вещи ее родителям, а друзья помогли доставить 

их на ее квартиру. С этого и началась новая полоса ее 

жизни…

Маленький Славик очень скучал по девочкам, 

вечерами он грустил возле своих игрушек и просил 

Надю отвезти его домой к Наташе и Олечке. С трудом 

сдерживая слезы, Надежда старалась отвлечь маль-

чика от грустных мыслей. Она тоже не находила себе 

места, переживая о девочках. Часто ее сердце сжима-

лось от невыносимой тоски, а ночами она то и дело 

просыпалась от тревожных, леденящих душу снов. 

Однажды она не выдержала и позвонила Дмитрию 

на домашний телефон. Трубку взяла Наташенька. 

Грустно прозвучал тоненький детский голосок:

— Алло!

Надя не могла выговорить ни слова от нахлынув-

ших слез.

— Алло! Мама, это ты? Я всегда знала, что ты по-

звонишь, мама! Это же ты? — с надеждой прозвучал 

тоненький детский голосок. 

— Я, моя девочка, — едва выдавила из себя На-

дежда, — я очень по вас скучаю, доченька, но прие-

хать не могу. Ты уже большая, все должна понять. 

Надя чувствовала, что девочка плачет.

— Мы тебя тоже любим… и Славика. Мы вас ждем. 

Оля без тебя болеет, не хочет кушать, всегда плачет. 

Доктор сказал папе, что ей надо пить таблетки. Мама, 

я всегда прошу папу, чтобы он привез вас со Слави-

ком домой… Мамочка, мы хотим к тебе! 

— Я знаю, доченька, когда вы подрастете, будете 

приезжать к нам в гости. А пока я ничего не могу 

поделать, ничего, прости меня, Наташенька!

— Мамочка, ты попроси Бога, чтобы Он нам по-

мог, и мы снова будем вместе. Ты же говорила, что Он 

все может. Попроси Его, мамочка!

— Хорошо, Наташенька, я попрошу… Ты дома 

одна? 

— Да, папа еще на работе, а Олечка в садике. Ты 

будешь мне звонить, мама? Я не скажу папе, что ты 

звонила, ни за что не скажу!

Надя невольно подумала, что Наташа слишком 

быстро взрослеет. У всех сирот слишком короткое 

детство. 
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— Я буду тебе звонить, доченька, обязательно. 

Расскажи мне, как у тебя дела в школе, как оценки? 

— Плохо, совсем плохо. Марина Сергеевна на 

днях вызывала папу в школу, сказала, что я стала 

рассеянной на уроках, что не выполняю домашнее 

задание. Он меня потом ругал. Он стал теперь злым, 

я его боюсь. Мамочка, Бог поможет тебе к нам вер-

нуться, правда? 

Надя, не успевая вытирать бегущие по щекам 

слезы, старалась успокоить девочку:

— Конечно, поможет, Наташенька. Только ты 

пообещай мне хорошо учиться, моя девочка, а я буду 

тебе звонить, будем с тобой разговаривать обо всем 

на свете, как раньше, и все будет хорошо. Это будет 

наш с тобой секрет, договорились? 

— Спасибо, мамочка! Я тебя очень люблю, ты 

самая лучшая мама на свете!

Они еще немного поговорили, потом Надя помо-

лилась прямо по телефону о Наташеньке и Олечке, 

которые три года назад стали ее детьми. 

 С того времени в будние Надя стала звонить 

Наташеньке. Эти короткие общения внесли в жизнь 

Нади свет и радость. Она была счастлива хотя бы 

тем, что помогла Наташеньке обрести прежний по-

кой, почувствовать себя любимой и нужной, зажгла 

в ее маленьком сердечке надежду на лучшее. Наташа 

подтянулась в учебе, снова стала примерной учени-

цей. По ее словам, Дмитрий теперь хвалил девочку 

и обещал в конце учебного года купить ей в награду 

за старания новый велосипед. Ему, конечно, было 

невдомек, почему с дочерью произошли такие резкие 

перемены. 

Надя улыбалась, слушая по теле-

фону рассказы девочки о школьных 

успехах. Каждый раз, заканчивая те-

лефонный разговор с Наташенькой, 

Надя молилась, доверяя детей в руки 

любящего Господа, и каждый раз на 

той стороне провода в заключение ее 

молитвы она слышала сказанное то-

неньким детским голоском уверенное 

«Аминь». Конечно, короткие разго-

воры по телефону не могли заменить 

повседневного общения в семье, 

но и это было лучше, чем ничего. 

А вот новости о маленькой Олечке 

с каждым днем тревожили Надю все 

больше и больше. Ребенок настолько 

сильно скучал по Наде, что это каза-

лось невероятным. Надежда боялась, 

что девочка ее вскоре забудет, но 

малышка настойчиво звала ее к себе 

сквозь тревожные детские сны, и ни-

какие лекарства не моги ее успокоить. Ее маленький 

и без того несильный организм совсем ослабел, и на 

него сваливалась одна болезнь за другой, превращая 

когда-то жизнерадостного ребенка в слабенького 

нытика. Надежда была готова молиться о малышке 

день и ночь, лишь бы та чувствовала себя лучше. 

Конечно, она молилась и о Дмитрии. Сначала она его 

ненавидела, потом постаралась понять, и постепенно 

ее сердце наполнилось чувством глубокой жалости 

к этому человеку. Ей было жаль его бессмертную 

душу; было жаль, что так неожиданно оборвалось 

его короткое счастье с первой женой. В это время 

разлуки с Димой во время молитв и размышлений об 

их судьбах, молодая женщина поняла, что они оба — 

и Дмитрий, и она сама — продолжали любить своих 

ушедших из жизни супругов, подсознательно, не смея 

расстаться со своим прошлым. Надя вспомнила, как 

часто в трудных ситуациях сравнивала Диму с Вик-

тором, как невольно делала вывод, что первый муж 

поступил бы лучше, мудрее и правильнее. Навер-

няка, то же самое происходило и в сердце Димы. Они 

оба были счастливы в первых браках и строили свою 

новую семью, опираясь на прежний опыт. Теперь, 

понимая это, Надя стала усиленно молиться Господу 

о своем втором муже, искренне желая ему счастья 

и спасения. 

 Однажды глубокой ночью Надя проснулась от 

телефонного звонка, звонили на ее сотовый. Номер 

был незнаком. Мысленно воззвав к Богу, женщина 

взяла трубку:

— Алло!

Хрипловатый, взволнованный мужской голос 

звучал почти умоляюще:
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— Наденька, Олечке очень плохо. Мы с ней в боль-

нице, если сможешь, приезжай, пожалуйста, я вызову 

тебе такси. Я прошу не ради себя, ради нее, Наденька. 

Тревога обожгла ее сердце:

— Я приеду. Такси вызову сама. В какой вы боль-

нице?

Уже через несколько минут, поручив спящего 

Славика на попечение хозяев дома, Надя стояла за 

калиткой, поджидая такси. Она усиленно молилась 

и чувствовала, что где-то глубоко внутри ее сердца 

живет дивный, дарованный Богом покой. Значит — 

с девочкой будет все в порядке, ведь Господь слышит 

горячие молитвы своих детей, Он слышит... 

В палате было душно от горького запаха лекарств. 

Маленькая Олечка лежала на больничной постели 

такая похудевшая, бледная и не похожая сама на себя, 

что Надя при виде ее пришла в отчаяние. Дмитрий 

сидел рядом с ней на стуле. Он резко встал, встречая 

вошедшую жену. Но молодой женщине сейчас было 

не до него, она быстро склонилась над заболевшей 

девочкой и принялась осыпать ее худенькое личико 

горячими поцелуями. Девочка открыла глаза и, уви-

дев Надю, стала смеяться и плакать одновременно. 

Их слезы смешались в одно, и, казалось, что теперь 

никто на земле был бы не в праве их разлучить хоть 

на минуту. 

— Мамочка, мама, — шептала малышка, крепко 

сжимая шею Нади тоненькими ручонками, — ма-

мочка, ты больше не уйдешь от меня, правда? 

— Нет, моя малышка, не уйду, — разве Надя могла 

сказать больному ребенку что-то другое? 

Потом врачи дали девочке лекарство, и та сладко 

заснула на руках у Нади, укутанная в байковое 

одеяльце. Олечка спала, а Надя только теперь по-

настоящему обратила внимание на Дмитрия. Он 

сидел у окна палаты, ссутулившийся, небритый, 

с осунувшимся лицом и опухшими от бессонных 

ночей глазами. Наде показалось, что за несколько 

месяцев разлуки Дмитрий постарел на несколько лет. 

Перед ней теперь был не самоуверенный, красивый, 

знающий себе цену мужчина, а несчастный, устав-

ший от жизненных проблем человек. Их взгляды 

встретились.

— Прости меня, Наденька! 

Я называл тебя мачехой, а сам 

со своими детьми поступил как 

отчим. Прости меня и вернись. 

Мы все без тебя не можем…без 

тебя и Славика… Я люблю тебя, 

Надя, люблю по-настоящему. Ты 

мне веришь?

Надя внимательно посмотрела 

в глубину его мягких глаз:

— Верю, потому что тоже лю-

блю тебя… по-настоящему. 

Долгий, трепетный поцелуй 

донес в их сердца все недосказан-

ное в словах. Это счастье, простое 

человеческое, подаренное Богом 

счастье, о котором они, возможно, 

уже и не мечтали, незаметно вхо-

дило в их общую судьбу. 

Олечка быстро пошла на по-

правку. Присутствие Нади дейст-

вовало на девочку лучше всяких 

лекарств. Когда она вернулась из 

больницы, ее радостно встречали 

Наташенька и Славик. Теперь вся семья была вместе, 

вместе навсегда. 

Через год Дмитрий заключил завет с Господом, 

которому Он бесконечно благодарен за свою заме-

чательную жену и прекрасных детей, а главное — за 

дивную вечность у Его святых ног. 
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Пир горой и пьяное застолье –

Так многие встречают Рождество.

Но Именинника забыли на подворье,

Нет в этом доме места для Него.

Об Имениннике здесь и не вспоминают,

Лишь бы наесться и глаза вином залить,

А Он смиренно рядом ожидает,

Желая людям вечность подарить.

Он в дверь стучит, но музыка грохочет,

Не слышат люди этот тихий стук.

А Бог стучит, и Он сказать им хочет,

Что Он – Спаситель их и самый лучший Друг.

Задумайтесь, на чей же день рожденья

Сегодня за столом вы собрались.

Без Именинника, что это за веселье?

Ведь Он родился, чтоб спасти вам жизнь.

Впусти Иисуса в дом и в свое сердце,

И пусть Он сядет во главе стола.

Его любовью сможешь ты согреться,

И поймешь, жизнь зачем тебе дана.

Он все еще стучит в большой надежде,

Он хочет оправдать тебя, любя,

Чтоб ты родился свыше, не был прежним,

Чтоб этот день стал днем рожденья для тебя! 

Иосифу с Марией

Сказали, что мест нет.

Лишь в хлеве разрешили

Остаться на ночлег.

В хлеву Иисус родился –

Пришла к нам благодать.

Бог в плоти воплотился,

Чтоб людям вечность дать.

И не хватило места

В гостиной для Него,

Но Бог желает, в сердце

Чтоб ты впустил Его.

У твоего порога

Иисус сейчас стоит.

Прими Его как Бога,

Он в жизнь твою стучит.

Впусти Иисуса в сердце –

Там место для Христа!

И будете вы вместе

Идти на Небеса! 

Тихонова Марина

День

рождения

Тихонова Марина

Впусти Иисуса 
в сердце!
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Иисус родился –

Господу хвала!

Маленьким младенцем

В мир Любовь сошла.

 

Иисус родился –

Богу песню пой!

Он пришел, чтоб вместе

Царствовать с тобой.

 

Он пришел на небо

Путь нам проложить,

Чтобы с Богом вечно

Каждый смог бы жить.

 

Чтоб узнали люди

Божью благодать.

Иисус родился,

Чтоб вовек сиять!

 

Иисус родился –

Пой и славословь!

В маленьком младенце

Бог явил Любовь! 

В Новый год, перед Рождеством

Так мне хочется верить в чудо,

Верить в сказку, что придет в дом

И прогонит печаль оттуда.

Теперь знаю: не Дед Мороз

Раздает дорогие подарки,

А Сын Божий, Иисус Христос,

И подарки Его так сладки.

Не конфеты и не шоколад,

А жизнь вечная под небесами.

Подарить ее каждому рад,

Кто идет за Его Словами.

В Новый год, перед Рождеством

И в твой дом постучится чудо –

Познакомься с Иисусом Христом

И узнай в Нем Бога и Друга! 

Тихонова Марина

Иисус
родился! 

Тихонова Марина

Перед 
Рождеством
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Ягненок лежал на мягкой подстилке и спал. Ему было 

хорошо и уютно лежать возле теплого маминого бока. 

Малыш видел интересные сны. 

Вдруг все изменилось. Заскрипела дверь 

в хлев, и он увидел вошедшего хозяина с 

фонарем. Вначале ягненок подумал, что уже 

наступило утро, и хозяин пришел кормить 

животных. Но нет! Вслед за хозяином в хлев 

вошли мужчина и молодая женщина. Она 

шла с трудом и выглядела совершенно боль-

ной. Люди о чем-то поговорили, и хозяин 

ушел, оставив этих двоих в хлеву. Мужчина 

начал расхаживать из угла в угол и что-то 

ворчать. Женщина присела на кучу соломы, 

лежавшую в углу, и, улыбнувшись, сказала: «Иосиф, 

перестань ворчать. Ты посмотри, как тут славно! Тихо, 

тепло и никого вокруг. Я так устала от дороги и шума!»

«Ага, — подумал про себя ягненок, — тебе тихо, а мне 

весь сон перебили. Надеюсь, что они теперь угомонятся 

и дадут поспать спокойно». Но не тут-то было! Женщина 

начала стонать, а мужчина выбежал на улицу. Он вернулся 

через несколько минут с двумя женщинами. По хлеву за-

метались тени от фонаря и были слышны взволнованные 

голоса. Что-то происходило необычное! Вдруг ягненок 

услышал пронзительный детский плач. «Ну, кажется, по-

спали!» — подумал ягненок. 

Да, в их хлеву родился человеческий детеныш. Сон 

ушел от ягненка совсем. Ему захотелось посмотреть на ма-

ленького человечка, но было слишком много людей и до-

вольно шумно. Он боялся отойти от мамы и приблизиться 

к чужим людям. Одна из пришедших с мужчиной женщин 

открыла дверь из хлева на улицу, и ягненок услышал, как 

она воскликнула: «Смотрите! Какая яркая звезда появи-

лась на небе! Наверное, сегодня родился необыкновенный 

ребенок!» Потом, повернувшись к матери малыша, она 

добавила: «Благословенна ты Господом!»

Понемногу шум и ходьба стихли. Маленького человечка 

положили в ясли, из которых ягненок и другие животные 

кушали душистое сено. Ягненок начал опять засыпать. 

Вдруг на улице опять послышался шум и топот приближа-

ющихся ног. «Да что же это за ночь такая! — возмущенно 

подумал ягненок. — Они 

угомонятся сегодня или нет! 

Я спать хочу!»

Дверь опять скрипнула, и в хлев вошло 

сразу несколько человек. Ягненок узнал их — это были 

пастухи. Они наперебой стали что-то рассказывать жен-

щине и мужчине. Затем пришедшие оглянулись на ясли, 

где лежал малыш, встали перед ним на колени, поклони-

лись и потихоньку, чтобы не потревожить сон спящего 

ребенка, вышли на улицу. Немедленно на улице раздались 

радостные крики и песни. Они ушли, а в ушах ягненка 

долго еще звучали их восклицания «Аллилуйя! Осанна!»

Затем наступила тишина, люди уснули. Ягненок встал 

на свои маленькие ножки и подошел к яслям. Там лежал 

маленький человечек. Он был такой же человеческий 

детеныш, как и все остальные. Ягненок обнюхал его — и 

вдруг почувствовал прилив какой-то неизвестной ему 

доселе радости и успокоения. Он лег возле яслей и уснул. 

Ему снились замечательные сны. Они спали совсем рядом 

друг от друга — новорожденный человечек и ягненок. 

Ягненок так и не понял, что он видел рождение самого 

великого Человека. Имя малышу в яслях было Иисус 

Христос, Спаситель мира. 

Константин Костромской

Р У Б Р И К А

«Детландия»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУЩАЯ

Ирина Костикова

Свидетель Свидетель 
РождестваРождества
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В день РождестваВ день Рождества

Если в этот день на время 

Вспомнит кто-нибудь из вас 

Про Младенца в Вифлееме 

Чудно радостный рассказ, 

Если сердце в нем забьется, 

Точно птица за окном, 

Будто струн его коснется 

Ангел радостным крылом, 

Если вдруг, как запах сада, 

Как дыханье ветерка, 

К сердцу кроткая отрада 

Долетит издалека, 

И в душе светло и жутко, 

Словно кто-то ходит там, — 

Это Сам Христос-Малютка 

Постучался в сердце к вам. 

РождествоРождество
Мир тонул в грехах, в печали... 
«Где спасенье?» — вот вопрос. 
А пророки предвещали, 
Что рождается Христос. 

И Спаситель к нам явился, 
Знал, что мир лежит во зле. 
По смирению родился 
Царь Небесный на земле. 

******
Что случилось нынче в поле? Где все наши пастухи? 
Овцы все на своем месте, 
Пастухов нам не найти. 

Что за звездочка на небе 
Ярко светит и гласит: 
«Приходите, посмотрите. 
Иисус в яслях лежит»? 

А куда это верблюды 
Так стремительно идут? 
Зачем волхвы на небо смотрят? Что в руках своих несут? 

Братья, сестры, ведь сегодня Праздник Рождество, 
Вся природа возвещает 
Это торжество!!!  



Что же подаритевы Иисусу?Слышите, люди? Родился Спаситель!

Грешникам всем искупленье принес!

Слышите, люди? Пришел Искупитель!

Имя, рожденного в мире, — Христос!
Слышите? Ангелов дивные хоры

Славу поют Иисусу Христу!
Сотни спасенных сегодня им вторят,

Славя Господней любви полноту.Видите, люди, вслед за звездою

Три мудреца к бедным яслям спешат

И, пред Рожденным склонившись с любовью,

Ладан и золото, смирну дарят.Что же подарите вы Иисусу
В светлый и радостный день Рождества?

Будьте как те мудрецы и воздайте

Должное Богу в день рожденья Христа!


